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Доктору дали 2 года за непреднамеренную 
врачебную ошибку

Подробности читайте Подробности читайте 
на на > странице 6.> странице 6.

А
ле

кс
ан

др
 Г

Л
УЗ

/«
К

П
» 

- 
С

ан
кт

-П
ет

ер
бу

рг

Продолжение читайте 
на > странице 13.

Кира БУЛЫЧЕВА

«Комсомолка» подвела итоги 
праздничных корпоративов. 

Хорошего фермера весь год урожай 
кормит, а наших звезд - новогодние 
праздники. После новогодней стра-
ды артисты потихоньку приходят в 
себя. Многим и правда надо выдо-
хнуть - весь год они крутились, запи-
сывая песни, снимая клипы, чтобы к 
зимним праздникам их хиты попали 
в число самых желанных на корпо-
ративах.

Ударники новогоднего труда:

Больше всех 
заработали Шнур 
и Светлана Лобода 
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ПОЙДУТ ЛИ ТЕПЕРЬ ВРАЧИ ПОЙДУТ ЛИ ТЕПЕРЬ ВРАЧИ 
НА РИСК РАДИ СПАСЕНИЯ НА РИСК РАДИ СПАСЕНИЯ 

БОЛЬНОГО? БОЛЬНОГО? 

Яна ЛИСИНА 
(«КП» - Иркутск»)

19 января, когда в шко-
ле военного поселка под 
Улан-Удэ девятиклассник 
Антон устроил пожар и 
изрубил топором шесть 
человек (фото и видео 
с места событий - на 
kp.ru), 17-летний Давыд 
Мамонов вернулся домой 
без куртки. Родители и не 
заметили: слава богу, что 
здоров! И лишь через не-

сколько дней на собрании 
узнали, что именно их сын  
бросился к истекающей 
кровью 13-летней девочке 
с раной в пол-лица.

- Вместе с двумя мужчи-
нами вынес ее на улицу, 
укрыл своей курткой,  - 
сказали в школе.  - А по-
том вернулся, чтобы оста-
новить нападавшего.

 Давыд занимается сам-
бо. К тому же у него всег-
да был достойный пример 
перед глазами: отец - ка-

валер ордена Мужества, 
воевал в Чечне, после ра-
нения потерял ногу. Мать 
- тоже военнослужащая. 

...А девочка с изрублен-
ным лицом в реанимации 
наконец задышала сама. 
Остальных детей и учи-
тельницу должны выпи-
сать на этой неделе. 

№ 10 (26787) 2018 г.

Елена МОЛОДКИНА 
(«КП» - Санкт-
Петербург»)

Это примерная 
стоимость двух ее 
квартир в Санкт-
Петербурге и 
загородного дома.

Похороны Золушки отече-
ственной эстрады Людмилы 
Сенчиной прошли в воскре-
сенье (певицы, боровшейся 
с раком, не стало 25 янва-
ря - подробности и видео с 
прощания на kp.ru). Теперь 

мужу и продюсеру Владими-
ру Андрееву и ее сыну от 
первого брака Вячеславу 
Тимошину предстоит разо-
браться, как поделить на-
следство.

Певица жила в большом 
доме под Петербургом в по-
селке Солнечное.  Вокруг 
сосновый лес, рядом два 
больших озера. Цена этого 
двухэтажного дома в элит-
ном поселке в Курортном 
районе Петербурга вместе 
с шестью сотками земли 
- до 20 млн. рублей. В Пи-
тере у Сенчиной осталась 

двухкомнатная квартира в 
40 кв. м ценой 6 - 8 млн. 
рублей. 

Сын Вячеслав Тимошин 
живет в Америке, муж - в 
Петербурге. Близкие Люд-
милы Петровны уверены, 
что мужчины не будут спо-
рить из-за квадратных ме-
тров и поделят наследство 
по закону и совести.
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  У Виталия Милонова - классный гость

Поговорим 
о секс-меньшинствах 
и тому подобном

22.05

Новые подробности ЧП в бурятской школе:

Налетчика с топором остановил 
одиннадцатиклассник-самбист

Сенчина оставила наследство 
на 30 миллионов рублей
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Рекомендуемая цена -

15 руб.
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Кто из российских Кто из российских 
спортсменов спортсменов 
все-таки едет все-таки едет 
на Олимпиадуна Олимпиаду

Джигурда-да-да, Джигурда-да-да, 
вам не показалось!вам не показалось!
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ЗДОРОВЬЕ
Куркума помогает 
от слабоумия, 
а соль провоцирует 
инсульт

ЗВЕЗДЫ
Вадим 
Казаченко 
покидает Россию 
из-за болезни

ОБЩЕСТВО
Ежемесячные 
выплаты льготникам 
проиндексируют 
на 2,5% gl
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Георгий БОВТ

Почему Земан 
победил, несмотря 
на приклеиваемый 
ему противниками 
ярлык «друг России».

Действующий президент Че-
хии Милош Земан победил во 
втором туре выборов и отстоял 
свою должность, получив более 
51% голосов, против профессо-
ра химии, бывшего президента 
Академии наук Иржи Драгоша. 
Теперь в ряде западных СМИ 
наверняка напишут, что это «де-
ло рук русских». Мол, опять они 
вмешались.

Милоша Земана для упроще-
ния во многих СМИ так и пред-
ставляли: это тот, который за 
сотрудничество с Россией и Ки-
таем и против притока в Чехию 
мигрантов из мусульманских 
стран. И, несмотря на сложные 
отношения Земана с частью 
прессы, его платформа нашла 
поддержку большинства чехов. 
«Русский фактор» при этом про-
тив Земана в ходе кампании пы-
тались использовать весьма ак-
тивно. Как это все чаще бывает 
в ходе избирательных кампаний 
на Западе. Началось с Амери-
ки, где данная тема раздута до 
полномасштабного расследова-
ния: а не Москва ли посадила 
Трампа в Белый дом? Модель, 
при которой в поражении одних 
политических сил якобы «вино-
ваты русские», оказалась легко 
употребляемой, не требует осо-
бых навыков, тем более сбора 
доказательств. «Русское вмеша-
тельство» превратилось как бы 
в самоочевидную истину в ряде 
западных стран.

Теперь, задним числом, 
«вскрылось страшное»: итоги 
референдума в Британии о вы-
ходе страны из ЕС, оказывается, 
стали результатом манипуляции 
русских в британских соцсетях. 
Такое обвинение (хотя в завуа-
лированной форме) прозвуча-
ло из уст британского премьера. 
Массмедиа его растиражирова-
ли. Но потом забыли так же ши-
роко растиражировать опровер-
жения на сей счет.

Карту «русского вмешатель-
ства» пытались разыграть на 
французских президентских 
выборах, на парламентских вы-
борах в ФРГ, во время острой 
борьбы вокруг попыток испан-

ской Каталонии выйти из со-
става испанского королевства.

И вот пришлось отбиваться 
и Земану.

Чехия - парламентская респу-
блика. Президент обладает огра-
ниченными полномочиями. Но 
он может влиять на внешнюю 
политику и играет заметную 
роль в общественном дискурсе. 
Президент выдвигает кандида-
туру премьера для утверждения 
парламентом, назначает руко-
водство Центробанка. Земан, 
находящийся на посту с 2013 
года, по факту заметно расши-
рил свое влияние на чешскую 
политику. Он является едва ли 
не самым пророссийским поли-
тиком в Евросоюзе, выступая за 
сворачивание антироссийских 
санкций. Оппоненты ему при-
поминают, как он назвал при-
соединение Крыма «свершив-
шимся фактом», призвав Киев 
договариваться с Москвой. В 
ответ на критику со стороны 
посла США Земана за посеще-
ние юбилейного парада Победы 
в Москве, он закрыл для него 
двери своей резиденции в Праж-
ском граде.

Большинство западных масс-
медиа эти выборы так в черно-
белом ключе и подавали: «друг 
Путина» - против «европейски 
ориентированного» профессора 
химии.

Земану пришлось всерьез 
выступать с опровержениями, 
опираясь на авторитетные за-
явления спецслужб. Драгош же, 
наоборот, всячески тему вме-
шательства Москвы эксплуати-
ровал, но, как это водится, кон-
кретных доказательств привести 
не удосужился. Исходя из того, 
что вмешательство русских - это 
самоочевидная истина и дока-
зывать ее не надо. Упрощение 
дискурса до примитивной аль-
тернативы - либо за Путина, 
либо против - вообще страшно 
удобно.

При этом подразумевается, 
что если политик выступает за 
улучшение отношений с Росси-
ей, то это неспроста. Так себя, 
в подаче западных массмедиа, 
может вести человек либо глу-
боко порочный, либо коррум-
пированный. Относительно Зе-
мана была вброшена тема, что 
якобы еще в конце 90-х - начале 
2000-х годов он, будучи премье-
ром, был причастен к некой схе-
ме урегулирования выплаты со-

ветского долга Чехии через одну 
из компаний-прокладок Falcon 
Capital, связанную якобы тогда 
с Кудриным и Чубайсом. Де-
ло это уже давно забыто, хотя в 
свое время даже стало одной из 
причин импичмента президента 
Литвы. Но посвежее ничего не 
нашлось. И хотя данную сделку 
на предмет ее коррупционности 
именно со стороны Чехии не 
раз проверяли чешские спец-
службы, не найдя в ней ничего 
криминального, пустили в ход 
и однажды уже употреблен-
ный компромат. Если дальше 
так пойдет, то уже скоро для 
того, чтобы попытаться замо-
чить какого-нибудь кандидата 
в европейской стране, доста-
точно будет опубликовать его 
совместное фото с Путиным, 
сделанное во время официаль-
ного политического форума.

Переизбрание 
президента Чехии - 
тоже дело рук Москвы?

Всего два месяца 
назад 73-летний 
президент Чехии 

Милош Земан 
приезжал в Россию 
к Владимиру Путину 
и крепко пожимал 

«руку Москвы». 
Противники Земана 
пытались обернуть 

ему дружбу 
с Россией во вред. 

А получилось 
наоборот.

Софья РУЧКО

Вторая партия сжижен-
ного природного газа из 
России скоро прибудет в 
Америку. А как же санкции?

К отправке в США готовят 
танкер с российским сжижен-
ным природным газом. Судно 
должно забрать газ из Дюнкер-
ка (Франция) и оттуда отплыть 
на северо-восток США. Ориен-
тировочная дата доставки в 
конечный пункт назначения  - 
15 февраля. Это уже второй 
танкер с нашим газом для 
Штатов. Первый уже прибыл 
к американским берегам и с 
24 января стоит под Бостоном. 
Ждет своей очереди, чтобы 
войти в порт.

- Задержка со входом судна 
в гавань не является чем-то 
необычным. Проверки могут 
занимать до трех дней, - пояс-

нил главный исполнительный 
директор береговой охраны 
США в Бостоне Люк Пиннео.

Почему США стали поку-
пать российский газ? Дело в 
том, что в этом году на Вос-
точном побережье Америки 
были аномальные холода и 
снежные штормы. Это сильно 
усложнило эксплуатацию ме-
сторождений - собственный газ 
сильно подорожал. Цены на 
него поднялись выше $6 тыс. 
за тысячу кубометров. Привоз-
ной сжиженный газ оказался 
значительно дешевле.

Напомним, что в Америке 
действуют санкции против 
России, в том числе энерге-
тические. В то же время на 
танкерах едет сжиженный газ, 
который был произведен на 
«Ямал СПГ», принадлежащей 
«Новатэку». Эта компания за-
несена в санкционные списки 
Минфина США с 2014 года. 
Значит, американцы не имеют 
права вести с ней бизнес.

Тем не менее покупатели 
газа (компания Mystic Power 
Generation) говорят, что не на-
рушают закона. Перед сдел-
кой они проконсультировались 
по этому вопросу с минфином 
США.

- Мы получили информацию, 
что на борту танкера находит-
ся смесь газа из нескольких 
источников, и передали эту 
информацию властям. Я не 
думаю, что наличие россий-
ского газа вызвало у них бес-
покойство, - прокомментирова-
ли представители Mystic Power 
Generation.

 ■ ЗА ОКЕАН

Холод не тетка, 
покупай российское

 ■ СКАЗАНО
«Я тогда предложил Турчинову собрать Раду, деле-

гировать Крыму любые полномочия, выиграть время 
и нивелировать референдум. Но власти опоздали 
на неделю - не могли выбрать ответственного».

(Сергей КУНИЦЫН, экс-премьер 
Автономной Республики Крым, - о том, 
как полуостров мог остаться в составе 

незалежной в марте 2014-го.)

ОТВЕЧЕНО
«Никакие действия Украины в тот момент уже не 

могли изменить мнение крымчан, Крым все равно 
бы вернулся в состав России, а все комментарии 
Куницына сегодня - чистый популизм».

(Юрий ГЕМПЕЛЬ, зампред комитета 
Госсовета Крыма по межнациональным 

отношениям.)
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 30.01.2018 Картина дня: в верхах

Дмитрий Смирнов 
в «Коридорах 

власти». Слушайте 
по будням 

с 10.45  
на Радио «КП».
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Олег НИКОНОВ

Досрочная подписная кампа-
ния на второе полугодие стар-
тует 1 февраля и продлится по 
31 марта. Оформить подписку 
на «Комсомолку» и другие из-
дания можно будет во всех по-
чтовых отделениях страны.

В период досрочной и основной 
подписных кампаний на второе по-
лугодие 2018 года Почта России 
сохранит стоимость доставки пери-
одических печатных изданий - как 
федеральных, так и региональных. 
Напомним, что тарифы на подписку 
на первое полугодие также не по-
вышались.

В течение года предприятие 
направит 1,5 млрд. рублей соб-
ственных средств на поддерж-
ку института подписки.

- Мы понимаем, насколько 
важна печатная пресса для на-
селения, и оказываем макси-
мальную поддержку печатным 
СМИ и самим подписчикам,  - 
отметил генеральный дирек-
тор Почты России Николай 
Подгузов на встрече с руково-
дителями печатных СМИ.

В период всей подписной 
кампании федеральный по-
чтовый оператор предоставит 
скидку подписчикам «Комсомол-
ки» и других изданий, входящих 

в список Экс-
пертного совета 
по региональным 
печатным СМИ 
при Минкомсвя-
зи России. Это 
более 2500  на-
именований.

А еще на сайте podpiska.pochta.
ru/derevo-dobra и в почтовых отде-
лениях продолжается благотвори-
тельная акция «Дерево добра», в 
рамках которой каждый желающий 
может оформить подписку на лю-
бое издание в адрес выбранного 
социального учреждения  - кон-
кретного детского дома, дома-
интерната, дома для ветеранов и 
престарелых.

Софья РУЧКО

В Центре 
стратегических 
разработок 
Алексея Кудрина 
подготовили 
доклад 
о миграционной 
политике.

Миграционная по-
литика хаоса не терпит. 
Она должна учитывать 
интересы принимаю-
щего государства и са-
мих мигрантов.

В докладе Центра 
стратегических разра-
боток (ЦСР) предлага-
ется несколько спосо-
бов отбора мигрантов, 
которые помогут при-
влечь в страну нужных 
ей специалистов. Эко-
номисты говорят, что 
здесь не надо изобре-
тать велосипед, лучше 
использовать зарубеж-
ный опыт. Там уже все 
придумано за нас.

В России для ми-
грантов можно ввести 
диверсификационную 
лотерею (по аналогии с 
грин-картами в США), 
балльную систему от-
бора (чем нужнее и 
квалифицированнее 
специалист, тем лег-
че ему получить раз-
решение на работу) 
или рабочие карты. В 
докладе написано об 
опыте Великобрита-
нии. Там все мигранты 
делятся на несколько 
типов в зависимости 

от уровня профессио-
нализма. Есть высоко-
квалифицированные, 
квалифицированные, 
неквалифицирован-
ные сотрудники, сту-
денты, временные 
работники. Для каж-
дой категории - свои 
правила въезда и пре-
бывания в стране. А 
при переезде в Канаду 
зеленый свет получа-
ют те люди, которые 

уже заключили кон-
тракт с работодателем.

«Каждая схема име-
ет свои плюсы и ми-
нусы. Все они при-
держиваются одного 
принципа - отобрать 
из заявителей тех, 
кто нужен экономи-
ке страны», - отмеча-
ют авторы доклада.

По их мнению, мож-
но использовать каж-
дый из способов 

привлечения мигран-
тов. Лишь бы шло на 
пользу делу.

«Новая трудовая 
кровь» нашей стране 
нужна. Ведь в Рос-
сии уже который год 
уменьшается число 
людей трудоспособно-
го возраста. И это про-
должится до 2030 го-
да. К тому времени их 
станет на 11 - 13 млн. 
человек меньше.

«При сохранении 
нынешних экономи-
ческих условий при-
влекательность рос-
сийского рынка труда 
будет снижаться. Со-
кращение притока 
иностранных работ-
ников, которое нача-
лось в 2015 году, про-
должится», - написано 
в докладе.

Сейчас 95% трудо-
вых мигрантов в Рос-
сии - жители стран 
СНГ. В основном Тад-
жикистана и Узбеки-
стана. С каждым го-
дом их приезжает все 
меньше. Например, в 
2015 году разрешение 
на работу оформили 
22,1 тыс. таких специ-
алистов, а в 2016-м - 
14,2 тысячи. В основ-
ном мигранты заняты 
в сфере услуг и на об-
рабатывающих про-
изводствах. Больше 
всего их в строитель-
стве. Здесь иностран-
цев работает в 4,4 раза 
больше, чем россиян.

А не ввести ль грин-карты 
для трудовых мигрантов?
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С грин-картой в кармане, с метлой на плече 
довольный рабочий шагает по Москве. 

Возможно, скоро так и будет...

Михаил ДЕЛЯГИН, директор Института 
глобализации:

- Это зависит от целей. Дешевая рабочая сила нужна неради-
вым бизнесменам, им выгодно рабство. А также и чиновникам, 
берущим взятки. Все это уничтожает рынок труда. Работник 
из России не будет трудиться за столь мизерные деньги - ему 
еще нужно заплатить за квартиру и ЖКХ. С приезжими не-
возможен технологический прогресс. Зачем арендовать экс-
каватор, когда дешевле нанять десять человек из Средней 
Азии. Если мы хотим заниматься развитием страны, а не ее 
уничтожением, то миграцию поощрять не нужно. 

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы:
- Им нужно вообще запретить работать без визы. А эти 

«пропуски в Россию» ограничить сотней тысяч. Нам нужны 
умные приезжие, а не кто попало. Безграмотных не пускать! 
Но наши либералы не хотят решать главную проблему - де-
градации русского населения. Нужно победить пьянство и 
наркоманию. Деревни валяются в пьяном угаре и работать 
не хотят. Нужно выводить их на трезвую жизнь и работу.

Геннадий ГУДКОВ, экс-депутат Госдумы:
- Надо легализовать часть миграции - и проблем с нелегалами 

не будет. К нам едут в основном малообразованные рабочие. 
Проблему знают все, но на ней только наживаются контро-
лирующие службы. А вот с мозгами у нас сложности. Нужно 
звать ученых, аспирантов, студентов, врачей и учителей. Для 
них устраивать спецпрограммы, как в США.

Никита ИСАЕВ, директор Института 
актуальной экономики:

- Нам нужно возвращать собственные кадры, которые 
уехали за рубеж. За 4 года увеличился отток мозгов. Нужно 
не искать разнорабочих, а возвращать своих ученых и об-
разованных специалистов из зарубежных стран.

Роман СИЛАНТЬЕВ, исламовед:
- У нас из-за роботизации может и коренное население 
лишиться рабочих мест. Вот в банках прошел технологи-
ческий прогресс - и людей сократили. Скоро беспилотное 

такси начнет колесить по дорогам. И куда нам деть миллионы 
людей, которым грозит безработица? Получится, мигранты 
отнимут у наших же людей хлеб.

Николай СВАНИДЗЕ, журналист:
- Судя по тому, как выглядит наша экономика, по тому, что 

говорят наши демографы, - нужны. Даже страшно предста-
вить, что будет, если уменьшится число мигрантов. Кто будет 
строить дома и убирать дворы?

За последние сутки наш сайт посетили 
2 миллиона 987 тысяч человек

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

Нужны ли дополнительные 
меры для привлечения 
иностранной рабочей силы 
в нашу экономику?

Тарифы на доставку прессы 
в 2018 году не повысят

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ 
Цифра дня

Об этом сообщил советник президента
Сергей Глазьев. По его словам, примерно
полтриллиона находятся в офшорах,
а вторая половина «испарилась
в неизвестном направлении».

$1 трлн.
СТОЛЬКО СРЕДСТВ 
БЫЛО ВЫВЕДЕНО 
ИЗ РОССИЙСКОЙ 
ЭКОНОМИКИ 
ЗА ПОСЛЕДНИЕ 30 ЛЕТ
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69,7
- 0,1%

69,85
+ 24 коп.

56,29 
+ 46 коп.
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Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ

Почему в незалежной 
ополчились на российских 
классиков?

Очередное заявление Владимира 
Вятровича, главы Института нацио-
нальной памяти Украины, вызвало 
скандал. «Не все щупальца «русского 
мира» такие отвратительные и оче-
видные, как совок и московская цер-
ковь, - написал Вятрович на своей 
странице в Фейсбуке. - Некоторые 
более симпатичные, изысканные и 
респектабельные, но не менее опас-
ные. «Ирония судьбы», 8 марта, Бул-
гаковы, Пугачевы и даже Высоцкий 
и Цой в руках Кремля - эффектив-
ные инструменты напоминания о 
едином культурном пространстве и 
инструментах его воспроизведения».

Вот как это прокомментировал по-
литолог и публицист Юрий КОТ:

- Чтобы расшифровать причину 
такого заявлений, надо понимать - 
им страшно. Люди в нынешней укра-
инской власти прекрасно знают, в 
чем они виновны. И к каким пре-
ступлениям против человечности 
имеют отношение. Так называемый 
институт беспамятства - это машина, 
задача которой оправдывать пре-
ступления киевских деятелей. Они 
боятся и Высоцкого, и Булгакова, 
и Талькова. Булгакова - потому что 
возникает слишком много аналогий 
с сегодняшним днем. Высоцкого - 
потому что он слишком много го-
ворит о правде и совести. Человек, 
почитав Булгакова и наслушавшись 
Высоцкого, скажет: «Стоп! Так все, 
что я слышу изо дня в день, - все 
ложь?»

У товарищей с майдана, когда они 
слушают Высоцкого, начинаются 
фантомные боли. 19 февраля 2014 
года «Беркут» с молодыми вэвэш-
никами согнали на майдан «револю-
ционеров», которые до этого сжига-
ли, уничтожали, провоцировали. Я 
помню эту ночь. Когда эти товарищи 
с майдана жгли костры и танцевали 
свои ритуальные танцы, они были 

окружены кольцом «Беркута» - и в 
это время над майданом звучал Вы-
соцкий. «Баллада о правде».

- Чем им не угодил Виктор Цой, 
который пел «Мы ждем перемен» 
накануне образования независимой 
Украины?

- Цой относится к эпохе, которая 
объединяет людей, родившихся в 
СССР. Когда мы слушали Цоя, мы 
не делились в его восприятии на 
украинцев, русских, белорусов. Это 
были песни о нас и про нас. В Киеве 
боятся, что люди вспомнят, как мы 
вместе росли во дворах и как вместе 
дрались. И как вместе служили в ар-
мии, вместе под одни и те же песни 
горевали и радовались.

А вот как отреагировал 
на эту ситуацию 
Никита ВЫСОЦКИЙ:

- Я слышал, что моего отца, Бул-
гакова, Цоя назвали «щупальцами 
России». Ничего нового не скажу - 
это заявление полемическое, поли-
тическое. Всерьез к нему относить-
ся бессмысленно. Такое заявление 
забудут через 15 минут после того, 
как кто-то вышел в эфир с этим. А 
Высоцкий, Булгаков, Цой - это на-
долго. Эти понятия находятся в раз-
ных плоскостях. Что касается того, 
что «Кремль это использует»... Ну, 
тогда они и Пушкина используют, 
и Шекспира. Глупость комменти-
ровать всегда очень трудно.

Картина дня: в стране и мире

Владимир ЖИРИНОВСКИЙ,
член Госсовета РФ, лидер ЛДПР

Бывший вице-
президент США за-
явил, что конфликт 
между Россией и 
США Америке не ну-
жен, а нужно «все-
го лишь» поменять 
власть в России. 
Мол, в России правят 
клептократы, олигар-
хи - и нужно создать 
противостояние между народом и этими 
самыми клептократами и олигархами.

ЛДПР тоже против клептократов и оли-
гархов. Только мы не хотим, чтобы власть 
в России меняла Америка. Ведь США 
хотят поставить либо свою марионетку, 
либо просто слабого правителя - чтобы 
была слабая страна и поддакивала им. 
Потому что они привыкли управлять, при-
выкли, что весь мир их колония. Потому 
что они на олимп залезли, а слезать им 
не хочется.

Но в военном отношении Америка уже 
не является сверхдержавой, да и эконо-
мически - там все товары иностранные и 
все люди приезжие.

В идеологическом плане у США тоже 
ситуация не самая лучшая: Америку не 
любит никто в мире.

Поэтому, конечно, Америка не станет во-
евать с Россией. Америка попытается на 
нас кого-нибудь натравить. И, разумеется, 
натравить народ на власть. Собственно, 
Байден и не скрывает: задача - вызвать 
рост недовольства внутри страны, чтобы 
поменять режим.

Кстати, по поводу клептократии Байден 
мог бы и промолчать. Клептократия угнез-
дилась прежде всего именно в США. Все 
жулье, все мошенники собрались там и 
оттуда пытаются руководить миром. Все-
мирная воровская малина.

Но, разумеется, в каждой стране есть 
коррупция, в каждой стране есть пре-
ступники, и у нас тюрьмы все заполне-
ны. Вот сейчас уже одному губернатору 
10 лет прокурор попросил. Идет борьба - и 
нескончаемая борьба. Ни в Америке, ни 
в России, ни в Китае нельзя полностью 
искоренить коррупцию.

Однако задача американцев, повто-
ряю, не борьба с коррупцией в России, 
а борьба с Россией. При этом они мо-
гут доиграться до вооруженного стол-
кновения на территории Европы. Сирия, 
Вьетнам, Корея - все это не так важно, 
как Европа. И поскольку Югославия уже 
отполыхала, на очереди - Украина. Они 
не понимают одного: Россия не допустит 
войны у себя под боком, как не допустит 
существования у своих границ нового 
«американского штата».

Что же до наших «родных» клептократов 
и олигархов, то Америка, затевая борьбу с 
ними, рискует их усилить. Это как борьба у 
нас против фильмов «Матильда» и «Смерть 
Сталина». Без запретов об этих фильмах 
и не узнал бы никто.

Так и тут: назло Америке, которая упор-
но лезет командовать всем и вся, наш 
народ может вдруг возлюбить и клептокра-
тов, и олигархов. Так сказать, назло маме 
отморозить уши. Вот этого не хотелось бы.

Мы лучше сами разберемся в наших 
проблемах - без Америки.

 ■ ПОЛИТИЧЕСКАЯ СРЕДА
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ЛДПР: 
Америка! 
Не лезь к нам!
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А когда-то Виктор Цой был желанным гостем на Украине. 
Это он на кинофестивале «Золотой Дюк» в Одессе в 1988 году.

Надежда ФАТКУЛЛИНА 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

То, что у Сергея Шнурова черный пояс по 
нецензурной поэзии, знают даже дети (хотя 
мы не одобряем). Как припечатает великим и 
могучим - мало не покажется! Но протоиерей 
Всеволод Чаплин не побоялся пойти с кре-
стовым походом на главного матерщинника 
эстрады. В субботу, выступая в эфире одной 
из радиостанций, священник заявил, что ли-
дер «Ленинграда» в своем творческом экстазе 
творит настоящий беспредел.

- Нигде и никогда не должно быть мата со 
сцены! Некоторые боятся, а я прямо скажу: 
если Шнуров не раскается и не изменится, 
он точно будет в аду, - предупредил Чаплин.

Уже через пару часов на радость поклонни-
кам Шнур разродился «ответочкой». И при-
перчил свой стих, конечно, бранью. Казалось 
бы, тут протоиерею взять бы да остановиться: 
разве ж это дело - святому отцу тягаться с бес-
предельщиком? Но дуэль вышла на второй, а 
после и на третий круг… Как оказалось, Ча-
плин тоже кое-что понимает в рэп-батлах! Да, 
священники, как и артисты, бывают разные. 
А потому - раунд!

 ■ КТО КОГО

Сергей ШНУРОВ

Толкую сны, читаю между строчек,
Плюю, естественно, 

в ответственные лица:
Когда нет своего, чужой шнурочек
Мешает кушать, спать или молиться.
Им волю дай, они всем оторвут,
Чтобы повсюду царствовали попы.
Отвечу я и не сочту за труд, - 
Ты не пророк, чувак, мы не холопы.

Всеволод ЧАПЛИН

Бедняга со шнурком в трусах
Зачем-то любит обнажаться.
И с рожей зверской выражаться.
Каков смельчак, глупышки, ах!
Юпитеры, а не быки,
Пока шнуроиды при власти,
Но на обломках либерастья
Мы оторвем им всем шнурки!
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Чаплин против Шнурова: раунд!

«Культурная революция» на Украине: 

Как Высоцкий и Цой стали 
«инструментами Кремля»
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Софья РУЧКО

ПЕРЕХОД КОЛИЧЕСТВА В УЗЫ
Считается, все женщины хотят за-

муж. Платье с фатой и лимузин с ку-
клой на радиаторе. Но то ли хватка у 
современных женщин уже не та, то 
ли еще что, но число зарегистриро-
ванных браков в России в последние 
годы стремительно снижается. 

Eсли еще в 2010 году расписалось в 
загсах 1,215 млн. пар, то в 2016 году 
был поставлен антирекорд - всего 
0,985 млн. - минимум за последние 
20 лет. Ежегодное же число разводов 
сравнительно постоянно - в районе 
650 тыс.

Сеня и Катя женаты уже девять 
лет, есть общий трехлетний сын 
Мишка. Но их брак нигде не заре-
гистрирован. «Зачем?» - пожимает 
плечами Катя. В гостиницы нынче 
поселят в одном номере без штампа 
в паспорте - в интимную жизнь го-
сударство больше не вмешивается. 
А понятие «незаконнорожденные 
дети» ликвидировала еще советская 
власть: Мишка носит фамилию отца 
и ничем, что положено государством 
детям, не обделен.

- Россияне не считают поход в загс 
необходимым условием для созда-
ния полноценной семьи. Однако с 
точки зрения закона сожительство 
не порождает никаких юридических 
последствий. Это ставит участников 
подобного союза в уязвимое положе-
ние, - рассказал сенатор Антон Беля-
ков, объясняя идею внесенного им в 
Госдуму законопроекта (подробнее об 
этом - на сайте kp.ru). Если закон 
примут без изменений, то совмест-
ное проживание мужчины и жен-
щины в течение пяти лет (или двух 
при наличии общего ребенка) будет 
считаться «фактическими брачными 
отношениями» - со всеми вытекаю-
щими из этого статуса правовыми 
последствиями. Например, насле-
дование, раздел совместно нажитого 
имущества при расставании и т. д. 
В этой инициативе ничего ориги-
нального: подобные законы уже дей-
ствуют, например, в ЮАР, Швеции, 
отдельных штатах США.

РАЗВОД ПО РАСЧЕТУ
Инициатива сенатора сразу вы-

звала массу споров и шуток.
- Если такой закон примут, мужи-

ки с бабами и жить перестанут, а то 
вдруг потом делиться придется, - со-
крушаются дамы.

Мужчины же предлагают обходные 
маневры:

- Через 4,5 года выехать на несколь-
ко месяцев - обнулить счетчик, а по-
том снова вернуться.

Теоретически женщин среди сто-
ронников законопроекта действи-
тельно больше. Согласно опросам 
социологов, среди женщин в граж-
данском браке считают себя замуж-
ними почти 90%, среди мужчин - 
чуть более 10%. Однако есть пары, в 
которых именно женщина будет не в 
восторге от перспектив через пять лет 
поровну делить заработанную лично 

ею квартиру или иное имущество 
с вечно безработным муженьком.
А встречаются семьи, где незаре-

гистрированный брак или даже раз-
вод является элементом защиты от 
кредиторов, рейдеров, правоохрани-
тельных органов и т. д. Допустим, 
муж-бизнесмен - «голодранец» - все 
имущество и банковские счета запи-
саны на жену. Точнее, на формально 
совершенно постороннюю женщину, 

с которой живет под одной крышей и 
воспитывает общих детей. Взыскать с 
нее его долги будет весьма непросто.

Теперь же, следуя логике законо-
проекта, через пять лет совместного 
проживания женщина, а равно за-
писанные на нее активы становятся 
совсем нечужими. Как это совмест-
ное проживание будут доказывать 
взыскатели, непонятно, но забавно, 
если пару признают женатыми во-
преки их собственному обоюдному 
несогласию.

У людей победнее меркантильные 
соображения иного порядка - мате-
ри-одиночке (в документах ребенка 
которой отец указан с ее слов) поло-
жены пособие и куча льгот.

ЧАЩЕ ФОТОГРАФИРУЙТЕСЬ
С ЛЮБИМЫМИ И ЗАКЛЮЧАЙТЕ 
ДОГОВОР ЗАЙМА

Но большинству новый закон в слу-
чае его одобрения жизнь облегчит. 
Сегодня, по наблюдениям адвоката 
Андрея Безрядова, расстающиеся по-
сле многих лет в гражданском браке 
пары в первую очередь идут не к пси-
хологам, а к юристам. Чаще плохо 
приходится женщинам, которые по-
сле расставания остаются и без дома, 
и без денег.

- Видимо, они доверчивее мужчин, 
особенно когда влюблены, - поясняет 
Безрядов.

Поделить совместно нажитую не-
движимость можно через суд, но сде-
лать это крайне сложно. Для этого 
обездоленный должен будет дока-
зать, что он вкладывал в покупку свои 

деньги. Хорошо, если деньги пере-
водились с его счета на счет покупа-
теля и остались документы, которые 
подтверждают это. А если нет? Все 
сложно и с вопросами наследства. 
Официальные муж и жена - наслед-
ники по закону. А гражданские - пе-
ред законом чужие люди и в случае 
смерти второй половины ни на что 
претендовать не могут.

В юридической компании «Аму-
лекс» рассказали про Ирину Петров-
ну, прожившую в гражданском браке 
больше 20 лет. За это время супруги 
купили квартиру, машину с гаражом 
и земельный участок, на котором по-
строили дом. Все имущество оформ-
ляли на мужа. А потом он скоропо-
стижно скончался. Общих детей у них 
не было. Из близких родственников у 
умершего остался брат. Он-то и при-
шел к нотариусу - вступать в права 
наследства. Оставшаяся у разбито-
го корыта Ирина Петровна пошла 
в суд, чтобы потребовать свою долю 
имущества. Но доказать, что все оно 
приобреталось и на ее деньги тоже, 
не смогла.

Еще одна беда - долги. У законных 
супругов они общие. Взял муж кре-
дит, жена автоматически становит-
ся созаемщиком. При разводе они 
несут солидарную (совместную) от-
ветственность перед банком. У со-
жителей деньги всегда врозь. Андрей 
Безрядов вспомнил даму, которой 
сбежавший гражданский муж на 
память оставил долги. Кредит бро-
шенная супруга брала на себя по его 
просьбе - любимый хотел открыть 
бизнес. Теперь возвращать деньги 
банку придется ей одной.

- Да что же такое! - говорю я. - 
Получается, или в загс, или в мо-
настырь?!

- Люди могут защитить себя только 
одним способом - заранее понимать, 

что любовь любовью, а табачок, как 
говорится, врозь. Поэтому во всех 
финансовых вопросах с гражданским 
мужем или женой нужно вести себя 
так, как будто это посторонний для 
вас человек, и защищать себя от раз-
ных рисков, - рекомендует Андрей 
Безрядов.

То есть покупаете с любимым квар-
тиру - сразу оформляйте ее в долевую 
собственность.

- Раздел такого имущества воз-
можен в любое время: и во время 
совместного проживания, и после 
прекращения сожительства, - уточ-
няет юрист национальной юридической 
службы «Амулекс» Елена Проскурова.

Приобретаете на общие деньги 
автомобиль - заключайте… договор 
займа денежных средств.

- В этом договоре не надо ставить 
конкретную дату возврата денег. 
Можно написать, что человек дол-
жен вернуть средства тогда, когда вы 
от него потребуете, - информирует 
юрист.

Берете кредит в банке - делайте ва-
шего гражданского мужа или жену 
поручителем. Тогда он будет обязан 
наравне с вами возвращать долг банку.

- Но ведь это убьет любовь! - скажут 
сентиментальные граждане.

Тогда тащите избранника в загс или 
смиритесь с возможной ролью бедной 
овечки и на будущее запаситесь день-
гами на хорошего адвоката.

Единственное, на что реально мо-
жет рассчитывать барышня при рас-
ставании с гражданским мужем, - это 
алименты на их совместных детей. Да 
и то с оговорками.

Когда ребенок родился вне брака, 
то мужчина должен усыновить его, 
чтобы считаться законным отцом. Ес-
ли этого не случится, то потом дока-
зывать отцовство придется через суд. 
Докажете - мужчина будет не только 
ребенку до 18 лет платить алименты, 
но и обеспечивать его сидящую в де-
крете маму до той поры, пока малышу 
не стукнет три года.

Казалось бы, установить отцовство 
проще простого. Проводишь гене-
тическую экспертизу, и дело сде-
лано. Часто так и есть. Но бывают 
и курьезные истории. Андрей Без-
рядов вспомнил недавний случай, 
когда экспертиза доказала 100% от-
цовство, но судья с ней не согласил-
ся. Основанием отказа в признании 
отцовства стало то, что у граждан-
ских супругов не было совместных 
фотографий. (И это, заметим, в эпо-
ху сплошных селфи! Действительно, 
что-то тут не так. - Ред.)

Всем желаем счастья, живите вме-
сте, любите друг друга и старайтесь 
помнить точную дату начала вашего 
сожительства - может пригодиться.
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Сколько сожительству 
ни длиться...

Вопросы экономики, 
в том числе и семейной,  
обсуждаем в программе 

«Личные деньги» - 
слушайте завтра с 14.05 

на Радио «КП».

Нужно ли приравнять 
гражданский брак 
к официальному? 

Новый законопроект 
продолжает вызывать 

много споров.

Обсуждаем тему 
на сайте kp.ru
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Герман ПЯТОВ, 
врач-хирург, кандидат 
медицинских наук

К чему приведет 
осуждение Елены 
Мисюриной и тому 
подобные судебные 
новаторства.

Вот уже неделю бурлит 
интернет: все обсуждают 
исход резонансного дела 
московского врача Елены 
Мисюриной. Судья Ни-
киточкина приговори-
ла доктора к реальному 
сроку - двум годам ли-
шения свободы! Осудили 
врача по статье 238 УК 
РФ: «оказание услуг, 
не отвечающих требо-
ваниям безопасности, 
повлекших смерть». Ре-
шение это совершенно 
беспрецедентное, так 
как данная статья, во-
первых, предполагает 
прямой умысел вра-
ча нанести вред, что, в 
общем, даже всерьез 
комментировать слож-
но, а во-вторых, прямой 
причинно-следственной 
связи между процедурой, 
которую проводила врач 
Мисюрина (биопсия), и 
смертью больного  нет. 
Во всяком случае нет до-
стоверных доказательств 
такой связи. Уникаль-
ность такого решения 
еще и в том, что прокура-
тура требовала для врача 
всего лишь условного на-
казания, а судья влепила 
по полной - то есть дала 
реальный срок!

ИСТОРИЯ 
С МАНИПУЛЯЦИЕЙ

Четыре с половиной 
(!) года назад, летом 
2013 года, врач Елена 
Мисюрина провела тре-
панобиопсию пациенту, 
имеющему три крайне 
серьезных диагноза: 
«миелофиброз», «рак 
предстательной железы» 
и «несахарный диабет». 
Трепанобиопсия - про-
кол подвздошной кости 
специальной иглой с 
целью забора костно-
го мозга - несложная 

и не слишком опасная 
диагностическая мани-
пуляция, необходимая 
для уточнения диагно-
за, с которым поступил 
пациент. Манипуляция 
прошла успешно, боль-
ной чувствовал себя хо-
рошо и на своих ногах 
отправился на работу, 
где провел весь день.

Вечером пациенту ста-
ло хуже, по «Скорой» 
был госпитализирован 
в клинику с диагнозом 
«острый аппендицит». 
Однако сразу опериро-
вать не стали, а «взяли на 
стол» только тогда, ког-
да появились признаки 
внутреннего кровотече-
ния и больному стало ху-
же. Несмотря на прове-
денные вмешательства, 
состояние пациента 
продолжало ухудшать-
ся, и через два дня он 
скончался в реанимации 
клиники. Вскрытие, на 
выводах которого вы-
строено все дело про-
тив врача Мисюриной, 
тоже производили в дан-
ной клинике, которая, 
на секундочку, являет-
ся не государственной, 
а частной.

Хочу подчеркнуть, что 
информация о том, что и 
как происходило с паци-
ентом в клинике, - весь-
ма туманная и для меня 
не является очевидной 
истиной, так как вся 
информация - только 
от сотрудников клини-
ки, в данном случае лиц 
заинтересованных. В то 
же время для меня со-
вершенно очевидно, что 
и администрация, и со-
трудники клиники сде-
лали бы все, чтобы отве-
сти подозрения от себя. 
У них была возможность 
и историю болезни пе-

реписать, и протоколы 
вскрытия отредактиро-
вать.

Как бы там ни было, 
с чисто медицинской 
точки зрения риски 
вмешательств несопо-
ставимы: банальная, 
рутинная и малоинва-
зивная диагностиче-
ская манипуляция, ко-
торую проводила врач 
Мисюрина, несет в се-
бе значительно меньше 
рисков для жизни и здо-
ровья больного, нежели 
прямые хирургические 
вмешательства, которые 
проводили больному в 
клинике. Кроме того, 
даже если манипуляции 
Мисюриной каким-то 
образом повлияли на 
состояние больного, с 
момента, когда он ока-
зался в клинике, за его 
жизнь и здоровье несут 
ответственность сотруд-
ники этой клиники. У 
такой многопрофиль-
ной клиники просто не-
измеримо больше воз-

можностей по спасению 
больного, чем у просто-
го гематолога.

По моему мнению - 
хочу особо подчеркнуть, 
что это мое субъектив-
ное оценочное сужде-
ние, - тут ошибка не 
врачебная, а судебная.

Почему врача Мисю-
рину привлекли по ста-
тье 238, которая пред-
полагает умысел? Да 
потому что по другим 
статьям сроки давности 
уже прошли и привле-
кать нельзя.

А БЫЛА ЛИ 
ХАЛАТНОСТЬ?

Зачем же вообще при-
влекать Елену Мисюри-
ну, если она ни в чем не 
виновата? Сложный во-
прос. Буквально четыре 
месяца назад руководи-
тель СК РФ Александр 
Бастрыкин заявил, что 
пора уже ввести уголов-
ную ответственность 
конкретно за медицин-
ские и врачебные ошиб-
ки. Т. е. это как бы целе-
направленная политика 
власти.

С одной стороны - да, 
в нашем здравоохране-
нии полно проблем. Но 
здесь нужно очень четко 
понимать разницу меж-
ду непреднамеренными 
ошибками, которые слу-
чаются у каждого врача и 
медработника, и врачеб-
ной халатностью, неока-
занием помощи пациенту, 
профессиональной без-
грамотностью.

Да, нашей медицине 
давно не хватает вмеша-
тельства регулятора, ко-
торый бы выровнял пе-
рекосы, образовавшиеся 
в результате «творчества» 
медицинских чиновни-
ков с одной стороны, и 
рвачества части медиков 
с другой. Но то, что мы 
видим в истории с док-
тором Мисюриной, это 
совершенный абсурд. В 
действиях Мисюриной 
нет ни халатности, ни 
профессиональной не-
компетентности. Боль-
ному помогли, сделали 
все, что нужно, в рамках 
своей специализации. 
То, что произошло даль-
ше, вообще невозмож-

но понять и объективно 
оценить: никакой неза-
висимой экспертизы не 
было, экспертизу прово-
дило то самое учрежде-
ние, в котором больного 
оперировали и в котором 
он умер. Информация 
засекречена со ссылкой 
на врачебную тайну.

На мой взгляд, Мисю-
рину просто назначили 
стрелочником. Ради по-
казательного процесса. 
Поможет это нашей ме-
дицине? Конечно, нет!

Потому что наказание 
невиновных еще никог-
да ничего не улучшало.

В данном случае власть 
на потребу толпе откры-
вает охоту на «волков в 
белых халатах», чтобы 
негативные последствия 
своего безграмотного 
управления свалить на 
медиков.

Данная публичная 
порка просто приведет 
к тому, что врачи, даже 
высокопрофессиональ-
ные и компетентные, 
будут при любом риске 
выбирать бездействие. 
Ведь под определение 
«оказание услуг, не от-
вечающих требованиям 
безопасности» можно 
любую процедуру под-
вести: внутривенную 
инъекцию (можно про-
колоть вену), непрямой 
массаж сердца умираю-
щему (можно сломать 
ребра), трахеотомию 
(тут вообще врач живо-
му человеку трахею дол-
жен разрезать!). А дура-
ков лезть под уголовную 
статью нет!

И потому - умрете без 
помощи!

Главный врач Московской онкологической 
больницы № 62 Дмитрий Юрьевич Каннер - 

один из многих медиков, 
которые поддержали Елену в соцсетях.

Столичному доктору дали 2 года за непреднамеренную ошибку: 

Пойдут ли теперь врачи на риск 
ради спасения больного? 
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Елену Мисюрину 
осудили 

на 2 года колонии.

Обсуждение этой темы - на сайте 
kp.ru. Там же - ответы на «Вопрос дня» 
по поднятой проблеме
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Продолжение. Начало в номерах 
«КП» за 23, 24, 26 января c. г.

и на сайте kp.ru.

В прошлых частях наши журналисты 
добрались из Москвы до Благовещенска. 
А теперь переходят границу - в Китай.

ПРОВОДЫ В НЕИЗВЕСТНОСТЬ
Провожали нас благовещенцы в Ки-

тай с непонятными нам сомнениями.
- Рассчитываете понять китайцев? - 

улыбались они. - Ну-ну…
И только мэр Благовещенска Ва-

лентина Калита учила Гусейнова (за-
метил: Витя вызывает у женщин жа-
лость и покровительство), как выжить 
в Китае.

- Я всегда считаю, сколько блюд на 
столе, - говорила она.

- Зачем?! - изумился Гусейнов. - 
Пусть будут два, но от всего китай-
ского сердца…

- Восемь блюд должно быть, - по-
качала головой мэр. - Еще правило: 
только после того как внесут восьмое 
блюдо, ты можешь приступить к еде. 
Но только после главы стола. Если 
принесут пельмени, значит, обед за-
канчивается... И ох, много еще таких 
тонкостей.

- Есть шанс понять китайцев? - спра-
шиваю мэра на прощание.

- До конца понять - нет, - покачала 
головой Калита. - Даже не пытайтесь. 
Думаете, у них нет проблем? Есть! Но 
они никогда о них не скажут. То, что 
происходит в Китае, вы никогда не 
узнаете. Вы увидите ровно столько, 
сколько вам позволят. И все! Это стра-
на, у которой вековые традиции за-
крытости, не зря они жили за Великой 
Китайской стеной. Генетику никто 
не отменял.

УКРАИНА И ЗДЕСЬ НАСОЛИЛА
Гусейнов прошел границу с россий-

ской стороны легко.
А я черт-те как.
- Молоко! - волочился за мной ма-

ленький китаец, чуть не падая на ко-
лени. - Спа-си-ба! Спа-си-ба (вместо 
«пожалуйста»).

- Молоко! - тянула ко мне руки зо-
лотозубая красавица с лицом, нари-
сованным чем-то жутким.

- Молоко! - муравьями бежали ко 
мне со всех щелей таможни китайцы, 
волоча за собой тюки и коробки.

Это было что-то вроде бейсбола, где 
задача - добежать до базы.

- Не-не! - уворачивался я от гигант-
ских молочных упаковок, которые я, 
видимо, в китайских мечтах обязан 
переправить за Амур.

- «Не-не»?! - зло передразнила зо-
лотозубая и прошептала что-то ма-
гическое вслед.

Сработало.
- Пройдемте! - вдруг сказал россий-

ский пограничник, брезгливо листая 
мой паспорт. - Будем разбираться…

- Тебя ждать? - высунулся из двери 
как назло беспроблемный Гусейнов.

- Не надейся, - огрызаюсь.
- Он еще в Пакистане был с подо-

зрительными целями, там у него в па-

спорте виза есть! - весело орет прямо 
из Китая эта сволочь…

Заводят в комнату.
Оказалось, дело не в Пакистане. В 

Украине. Ее штампы в паспорте выво-
дили меня наконец на чистую воду…

- Указание пришло - проверять та-
ких, как вы, - сказал офицер и раскрыл 
блокнотик.

Я крякнул.
- Ну а теперь, - сказал он ласково, - 

рассказывайте.
- Что рассказывать?
- Все.

«И ТУТ СААКАШВИЛИ 
МНЕ ГОВОРИТ...»

Вышел из кабинета я светлый, как 
с исповеди.

Говорить никому не нужную правду 
так приятно!

О романтическом майдане, о север-
ном донецком ветре, о хитрой Одессе, 
расчетливом Харькове, и - куда, черт 
побери, катится русский мир...

На словах «и тут Миша Саакашвили 
мне вдруг говорит…» офицер выставил 
меня из комнаты.

- В Китае на границе ждите про-
блем, - проворчал он. - Сообщать о 
вас я не буду, но такие паспорта там 
тоже не любят.

У замерзшего Амура два автобуса - 
один для китайцев, другой для рус-
ских.

Первый веселый, забитый молоком 
так, что чуть стекла не лопаются.

- Сумку застегни, болван! - с мате-
ринской теплотой кричит билетер-
ша. - Эй, скажи там Васе, да-да, тому 
идиотику, ага… А то, как вчера, все у 
него посыплется, жалко его…

«Вася» кивает, как китайский бол-
ванчик: «Па-си-ба, тетя Маша!» - и 
бежит в свой галдящий муравейник.

Русский автобус тихий и малолюд-
ный. Мы - люди с Запада, а потому 
молчим, глядя в разные стороны. По-
сле падения рубля русские челноки 
здесь почти перевелись - Китай стал 
слишком дорог.

Автобус-грабитель за 1700 рублей ве-
зет 200 метров по какой-то понтонной 
времянке (летом между великими го-
сударствами ходит маленький ржавый 
паром) и останавливается у китайской 
таможни. Мы в Хэйхэ.

- Вот гады! - прошептал Гусейнов.
- Подожди, - оборачиваюсь и про-

щально смотрю на российский берег.
Нужно задержаться в России. 

Вспомнить одну психиатрическую 
историю - как русские и китайцы по-
граничный мост через Амур строили.

РАСПИЛЕННЫЙ МОСТ
Обыкновенная для этих мест исто-

рия.
В 2013 году Президент России и 

председатель КНР договорились по-
строить у поселка Нижнеленинское 
железнодорожный мост через Амур. 
Все в духе российско-китайской друж-
бы (а проще говоря - чтоб удобнее 
гнать лес и уголь вагонами из Амур-
ской и Еврейской областей в Китай).

Через полгода после подписания 
договора китайская сторона начала 
работу и быстро ее исполнила. По-
ловина моста обрывалась ровно по-
середине Амура.

На российской территории - тиши-
на. Как писала пресса: «Словно Россия 
не решалась приступать к строитель-
ству». Лишь после угрозы межгосу-
дарственного скандала, зубоскальства 
в соцсетях (с фотографиями «распи-
ленного» моста) и крепкого «кремлев-
ского пинка» в июне 2016 года стройка 

затеплилась, и вроде мост обещают 
сдать к 2019-му.

Но самое интересное - причина «не-
решительности» оказалась не только в 
бюрократии и разгильдяйстве… Пош-
ли слухи чуть ли не о саботаже.

Ведущий эксперт по Китаю Рос-
сийской академии наук Виктор Ла-
рин, например, объяснил все «син-
дромом китайской угрозы», которая, 
мол, страшит российскую элиту. «Хотя 
Кремль одобрил строительство мо-
ста, - писал Ларин, - люди пониже 
рангом в российском правительстве 
тормозят этот проект, чиновники из 
финансовых ведомств в Москве жалу-
ются на дороговизну, а военные спра-
шивают: «Зачем строить мост, по кото-
рому смогут пройти китайские танки?»

Правда, другие эксперты военную 
версию отвергают, дескать, при опас-
ности взорвать мост можно в три се-
кунды, а причина долгостроя баналь-
ная - хозяйственная неразбериха.

ТРЕВОЖНАЯ КНОПКА
Ну вот мы и в Китае.
Вить, давай…
- Гады! - выдохнул Гусейнов при 

виде таможенного терминала. Китай 
беспощадно травмировал Витю.

Мы присвистнули.
После приграничного сарайчика в 

Благовещенске это, да, впечатляло.
«Домодедово»? «Шереметьево»? 

Хэйхэ. Обычный пункт пропуска ки-
тайского приграничного городка.

Вспоминая о предупреждении рус-
ских пограничников, протягиваю пас-
порт прекрасной китаянке.

Листает. Сканирует. Приятно обы-
скивает глазами…

И быстро нажимает какую-то тре-
вожную кнопку.

«Ну вот и все!» - думаю…
«Добро пожаловать в Китай! - вдруг 

сказал динамик. Внутри что-то, разу-
меется, зашипело, треснуло, и он про-
должил: - Счастиливаго вам палета!»

Продолжение 
в следующем номере «КП» 

и на сайте kp.ru.

Журналисты «Комсомолки» Владимир ВОРСОБИН (слева) и Виктор 
ГУСЕЙНОВ решились на отчаянное путешествие - по пограничным городам 
России и Китая. Им хотелось понять, так ли страшен для нас Китай, 
как его рисуют, и можем ли мы, русские и китайцы, друг друга понять.

ea
o.

ru

Китай построил свою часть общего моста быстро. 
А русские даже не начинали. 

ЧАСТЬ
4

Почему Россия не может Почему Россия не может 
достроить мост в Китайдостроить мост в Китай

Хэйхэ
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Юлия САЛЬНИКОВА

В министерстве 
промышленности и 
энергетики Саратовской 
области рассказали, 
что представляет из 
себя разработка и в чем 
главные сложности.

Ученые по всему миру бились 
над созданием лекарства, которое 
смогло бы победить главное забо-
левание десятилетия - онкологию. И 
значительно преуспели. Например, 
врачи успешно лечат рак груди, 
хотя многое зависит от стадии за-
болевания и его локализации (опу-
холи мозга сложнооперируемы). 

Саратовские ученые из 
СГМУ предлагают в корне из-
менить подход к лечению. Их 
разработка  буквально застав-
ляет раковые клетки умирать 
добровольно. Причем с мини-
мальными последствиями для 
организма. 

- Такой эффект приносит 
входящий в состав флавоноид-
содержащий экстракт аврана 
лекарственного, который гу-
бит только пораженные клет-
ки, - сообщили о разработке 
в министерстве промышлен-
ности и энергетики области. 
- Ученые своими силами про-
водили испытания и эффект 
был положительный.

Мы пообщались с одним из 
авторов разработки, Никитой 
Наволокиным, и выяснили, 
что представляет собой лекар-
ство и какова его область при-
менения. 

БОЛЬШОЙ ТРУД И ДОЛЯ 
ВЕЗЕНИЯ

Проект пока на стадии разра-
ботки, испытаний и тестирования. 
Ни о какой конкретной форме, что 
это будет, таблетки или ампулы для 
инъекций, речи пока не идет.

- Чтобы лекарство попало 
на рынок, необходимо пройти 
долгий путь - доклинические, 
потом клинические испыта-
ния. По сути, это те же мани-
пуляции, что проводили мы, 
но только сделанные организа-
циями, имеющими специаль-

ные лицензии, - рассказал Ни-
кита Наволокин. - Суть этих 
испытаний - подтвердить, что 
разработка эффективна и соот-
ветствует требованиям. 

Этой темой в СГМУ зани-

маются с 2009 года. Тогда уче-
ные проводили испытания не-
скольких растений. И авран 
показал себя эффективно, как 
настоящий боец с раковыми 
клетками. Это ядовитое тра-
вянистое растение, широко 
распространенное в Евразии 
и Северной Америке, и само-
стоятельное использование его 
может навредить здоровью. 
Несмотря на то что основной 
компонент экстракта ядовит, 
средство за счет специально 
разработанного и запатенто-
ванного способа экстракции 
оказалось малотоксичным и 
безопасным в экспериментах 
на животных, при этом не по-
теряло своих фармакологиче-
ских свойств.

Ученые признаются, доля 

везения тут есть - все-таки 
многие научные институты 
изучают тему, но не всем уда-
ется найти то самое вещество. 
Везения, по правде говоря, 
только доля, потому была про-
ведена большая работа коллек-
тивом авторов под научным 
руководством профессора, 
д.м.н. Галины Масляковой и 
профессора, д.б.н. Натальи 
Полуконовой. Однако еще 
больше авторам предстоит сде-
лать, чтобы разработка стала 
лекарством. 

Саратовцы запатентовали спо-
соб экстракции, благодаря кото-
рому яд становится лекарством.

ЭФФЕКТИВЕН ПРИ 
ТУБЕРКУЛЕЗЕ

Ученые думают над тем, где еще 
можно было бы применять лекар-
ство. В частности, эффективной 
разработка может быть при ле-
чении не только онкологии, но и 
туберкулеза. 

- Действительно, вещество, по-
лученное нами, также эффективно 
уничтожает бактерии туберкуле-
за, которые не убиваются теми 
препаратами, что применяют в ме-
дицине сегодня, - пояснил Никита. 
-  Пациентам в клиниках назначают 
два-три препарата одновременно, 
потому что бактерия вырабатыва-
ет устойчивость, то есть начинает 
защищаться. 

Препарат, разработанный СГМУ, 
наверное, имеет другой механизм 
действия на палочку Коха (возбу-
дителя туберкулеза). 

Такая же ситуация с опухо-
левыми клетками. Препарат 
назначают, и если опухоль 
большая, то не все клетки 
погибают. А оставшиеся вы-
рабатывают устойчивость к 
препарату. 

- Саратовские ученые полу-
чили восемь патентов, еще два 
находятся на стадии эксперти-
зы в Роспатенте, - добавили в 
региональном минпроме.

Лекарству предстоит прой-
ти доклинические и клини-
ческие испытания, а для этих 
целей ученые ищут инвесто-
ра. Это огромные деньги, на 
каждый этап требуется бо-
лее 10-15 миллионов рублей. 
Обычно крупные фармкомпа-
нии готовы взять на себя эти 
траты, если заинтересованы 
в разработке. Часть этих трат 
уже закладывают в стоимость 
существующих на рынке пре-
паратов. 

- Себестоимость лекарства, 
основанного на нашей разра-
ботке, будет невысокой, менее 
100 рублей. Не бывает такого, 
что новое лекарство стоит де-
шево. Ведь для его разработки, 
проведения многолетних ис-
пытаний требуются большие 
деньги. Однако мы надеемся, 
что в случае, если данная раз-
работка когда-то будет вне-
дрена в клиническую прак-
тику, лекарство будет многим 
по карману, - разъяснили в 
региональном минпроме.

Саратовские ученые заставили 
погибать раковые клетки

ДОСЛОВНО
«В конце 2016 года была ут-

верждена Стратегия научно-
технологического развития 
России. В ней определены 
основные приоритеты в сфе-
ре научных исследований. По-
ставлена задача и для фунда-
ментальной науки. Это поиск 
ответов на так называемые 
глобальные вызовы будуще-
го. Очень важно, чтобы в этой 
работе активно участвовали 
и молодые исследователи. Их 
поддержке в Стратегии уделе-
но особое внимание. Для этого 
Российским научным фондом 
сейчас разрабатывается специ-
альная программа. Она направ-
лена на то, чтобы талантливые, 
высокообразованные люди 
стремились и могли в полной 
мере реализовать себя дома, 
в России».

Владимир Путин, 
Президент РФ, на вруче-

нии премий в День россий-
ской науки, 

8 февраля 2017 года.

СКАЗАНО!
«Сегодня руководством стра-

ны важный акцент делается на 
вузовской науке. По количе-
ству ученых мы один из веду-
щих регионов, однако наши от-
крытия пока не всегда доходят 
до конкретного воплощения, 
зачастую о них не знают пред-
приятия. Эту ситуацию нужно 
изменять».

Валерий Радаев,
 губернатор Саратовской 

области, во время встречи 
с представителями науч-

ного сообщества 17 января 
2018 года. 

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА
Пресс-служба СГМУ им. В.И. Разумовского:
- Более ста лет в Саратовском медицинском университете берегут 

и развивают традиции саратовской научной медицинской школы. 
Противоопухолевый препарат, разработанный учеными Саратовского 
государственного медицинского университета имени В.И. Разумов-
ского, на основе флавоноидсодержащего экстракта аврана лекар-
ственного, доказал свою эффективность и положительный эффект 
на организм животных с прививаемым раком, а также негативное 
воздействие на опухолевые клетки. Экстракт листьев и цветков 
аврана лекарственного, полученный авторским способом, снижает 
темпы роста опухоли и вызывает в ней выраженные изменения.

Саратовские ученые получили восемь патентов на свое изобре-
тение. В 2016 году по результатам конкурсного отбора один из 
авторов проекта, ассистент кафедры патологической анатомии 
Никита Наволокин, получил стипендию Президента РФ как молодой 
ученый, осуществляющий перспективное научное исследование и 
разработку по приоритетному направлению модернизации россий-
ской экономики на период 2016-2018 годов.

Один из авторов разработки, Никита Наволокин (в центре) получил серебряную 
медаль Салона инноваций из рук бывшего проректора по науке СГУ Дмитрия Усанова. 
Справа - научный руководитель молодого ученого - профессор Наталья Полуконова. 

Авран - ядовитое растение, но ученые 
изобрели способ экстракции, благодаря 

которому яд становится лекарством. 
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 ■ БЕЗОПАСНЫЙ ОТДЫХ

Инна УЛЬРИХ

Жены пропавших на 
рыбалке мужчин чаще 
всего не могут рассказать 
спасателям, куда ушел муж.

Каждую зиму спасатели Саратовской 
области выезжают на волжский лед, чтобы 
спасти очередного провалившегося в воду 
рыбака. Но не всегда успевают помочь. С 
начала 2018 года на Волге погибли два 
любителя подледной рыбалки: в Воскре-
сенском районе и Балашове.

Как рассказал на пресс-конференции в 
«КП» начальник областной службы спасе-
ния Юрий Юрин, в беду на льду рискуют 
попасть люди, которые относятся к зимней 
рыбалке слишком легкомысленно.

- Рыбаки одеваются, чтобы сохранить 
тепло, и совершенно не переживают, что 
они могут попасть в воду. Представьте: 
рыбак весит 80 кг, а вместе с ватником, 
впитавшим в себя воду, он начинает весить 
200 кг. И большинству граждан просто не 
хватит физических данных, чтобы выйти на 
лед, - объясняет Юрин.

Еще одна проблема: любители зимней 

рыбалки часто не со-
общают родным, в ка-
ком именно месте они 
будут находиться. Ког-
да рыбак с 30-летним 
стажем выдвигается на 
лед, он думает о том, 
какие снасти взять, и 
идет с удочкой в тай-
ное место, о котором 
никому не говорит.

- Люди просто не 
предполагают, что ока-
жутся в опасной ситу-
ации, как бы странно 
это ни звучало. Бывает, жены таких ры-
баков звонят и говорят: «Муж не выходит 
на связь, обычно он рыбачит дальше рай-
она Улешей, примите меры». Территория 
огромная, поиск занимает долгие часы. 
Уважаемые рыбаки, не нужно стеснять-
ся сообщать, где вы. Пожалуйста, дого-
варивайтесь с родными о сеансах связи, 
чтобы они могли в случае необходимости 
сообщить спасателям определенные коор-
динаты, - подчеркнул начальник облспаса.

То, что смертельных случаев с начала 
года немного, Юрий Юрин связывает с те-
плой погодой, которая стояла в декабре и 

начале января. А теперь опасается, что мо-
жет пойти статистика по выезду транспорта 
на лед. Безопасным для выезда техники, 
говорит он, можно считать лед толщиной 
от 45 см, но только при стойкой минусовой 
температуре. 

- Если температура за бортом стала поло-
жительной, то лед набирает в себя большое 
количество воды, становится «сырым» и 
уже не может выдержать ту нагрузку, как 
в замерзшем состоянии, - объяснил Юрин. 

Что касается снегоходов и мотобукси-
ровщиков, он еще раз напомнил, что на 
них выезжать на лед запрещено. 

Еще одна зимняя пробле-
ма - застревание машин в 
полях и на проселочных 
дорогах.

- Длительное время зани-
мает установление места, 
где люди находятся. В этом 
году 1 января семья на ав-
томобиле «ВАЗ-21099» за-
стряла на плохой зимней 
дороге в Ершовском райо-

не. В машине муж, жена и 
трое детей. Двоим годик, 
еще одному пять лет. Ви-
димо, перемещались от од-
ного новогоднего стола к 
другому, двигатель заглох, 
теплых вещей нет. Два ча-
са разыскивали их на сне-
гоходе, затем приехали с 
тяжелой техникой. Все за-
кончилось благополучно, - 

привел пример Юрий Юрин.
По его словам, уберечь 

здоровье людей в подоб-
ных ситуациях помогли 
бы запас топлива, зимней 
одежды, термос с горячим 
чаем. Сотовые операторы, 
к сожалению, помочь не 
могут: данные о местона-
хождении людей они пере-
дают только при наличии 
решения суда. 

Саратовские рыбаки помнят, какие надо взять 
снасти и приманки, но забывают о безопасности.
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Юлия САЛЬНИКОВА

Валерий Радаев одним из 
первых опробовал новинку. 

В крупных городах области появятся 
урны благоустройства - в эти специальные 
кубы можно направлять свои предложения 
по программе «Комфортная среда». На-
помним, похожие объекты уже несколько 
месяцев работают в Энгельсе, и как при-
знались в администрации муниципалитета, 
уже есть положительный результат: люди 
стали активнее высказываться за то, что 
бы они хотели изменить  в родном городе. 
Теперь такая «обновка» есть и в Саратове.

Одним из первых проголосовал глава 
региона Валерий Радаев. Губернатор за-
полнил бланк, о своем выборе он расска-
зал журналистам коротко: «Поддержал 
голосом благоустройство областного 
центра». 

- Урны для сбора заявок «Решай и вы-
бирай» установлены в торговых центрах 
«Триумф» (напротив главного входа) и 
«Оранжевый» (в зоне фудкорта), - рас-
сказали в пресс-службе администрации 
Саратова. - В ближайшее время такие 
пункты появятся в других торговых и мно-
гофункциональных центрах, районных 
администрациях, а также в комитете по 
ЖКХ мэрии.

Ящики для сбора предложений 
установили, чтобы у участников 
программы была альтернатива. 
Не обязательно идти в мэрию, от-
дать свой голос за сквер или парк 
можно, заглянув в ТЦ, к примеру. 

С 9 января по 9 февраля у жите-
лей есть возможность предложить 
местным властям свои варианты 
того, какие скверы, парки или дво-
ры нужно отремонтировать в 2018 году. 
Среди всех этих вариантов в реальный план 
работ включат только те, что поддержит 
народ. Впервые в рамках программы бла-

гоустройства территорий предусмотрели 
рейтинговое голосование с участием жи-
телей. В 2018 году участие в проекте при-
мут Аткарск, Балаково,  Балашов, Вольск, 

Ершов, Красноармейск, Маркс, Петровск, 
Пугачев, Ртищево, Энгельс,  Саратов. 

- Для этого во всех крупных торговых 
центрах, администрациях, местах схода 
граждан указанных территорий будут обо-
рудованы урны для голосования. Итоги 
голосования будут подведены 18 мар-
та текущего года, - рассказал Дмитрий 
Тепин, министр строительства и ЖКХ 
Саратовской области.

Подобные объекты на минувшей неде-
ле установили и в Вольске. Здесь урны 
благоустройства поставили в местном 
кинотеатре, районной поликлинике и би-
блиотеке. 

В торговых центрах установили 
урны благоустройства

НА ЗАМЕТКУ
Предложения по благоустройству так-

же принимают в комитете по ЖКХ (ул. 
Горького, 48, каб. 217) до 9 февраля, 
по дворовым территориям - до 1 мая. 
Прием в рабочие дни с понедельника 
по пятницу, с 9.00 до 13.00 и с 14.00 
до 18.00.

ИНИЦИАТИВА! 
Губернатор 
исполнил мечту 
пенсионерки о 
спортивном зале

Настоящим примером того, как мож-
но менять пространство вокруг себя, 
стала 85-летняя жительница села Ши-
рокий Карамыш в Лысогорском райо-
не. Пенсионерка на встрече с губер-
натором попросила, чтобы в местный 
ДК поставили... спортивные снаряды. 
- Концерты, что дают во Дворце куль-
туры, конечно. А хорошо, А где людям 
спортом заниматься?, - задумалась 
сельчанка. 

И вот у бабушки теперь есть воз-
можность хоть каждый день зани-
маться на тренажерах - спортивный 
инвентарь поставили в ДК.

На днях в село доставили шесть тре-
нажеров. Дом культуры теперь рабо-
тает в ином режиме: в определенное 
время как фитнес-зал, в другое - как 
культурно-досуговый центр. - Это яр-
кий пример того, как инициатива граж-
дан нашла поддержку. Причем это 
пример активности пожилых граждан 
нашему молодому поколению, - отме-
тил Валерий Радаев.

Спасатели просят рыбаков сообщать Спасатели просят рыбаков сообщать 
семьям координаты места ловлисемьям координаты места ловли

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Первым новинку опробовал 
губернатор, а вскоре и 

простые саратовцы смогли 
высказать свое мнение.
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Роман 
ЛЯЛИН, 
Андрей 
ГОРБУНОВ 
(«КП» - Екатеринбург»)

Семь многодетных 
матерей-одиночек 
стали черными 
риэлторами, чтобы 
прокормить свои семьи. 
Женщины очаровывали 
одиноких алкоголиков 
и заставляли 
переписывать 
квартиры на себя.

Приходят к вам домой семь 
(!) симпатичных женщин. 
Одеты официально - строгие 
юбки, пиджаки. Но так, что 
и декольте имеется, и чулки 
весьма… мм… интересные. А 
накрашенные реснички так и 
порхают. И смотрят на вас с 
такой нежностью. Да от такой 
тяжелой артиллерии не толь-
ко алкоголик в запое, любой 
нормальный мужик растает и 
перепишет квартиру. А тяже-
лая артиллерия ведь даже не 
просила переписать. Нимфы 
из Первоуральска обещали 
рай на земле - взамен ваших 
пыльных квадратных метров 
они сулили загородный дом. 
Ну и, разумеется, обещали, 
что сами будут навещать вас, 
ведь как можно не навестить 
такого видного мужика. Ну, 
мужики и верили.

РАННЯЯ ЮЛЯ
Сейчас Юле Маркиной 42 

года. Природа наградила ее 
сполна. Высокая, фигури-
стая, симпатичная. Со школы 
у девушки не было отбоя от 
ухажеров. Это ее и сгубило. В 
11-м классе Юлька забереме-
нела от 20-летнего продавца 
магазина одежды Виталика. 
По классике жанра вместо 
выпускного барышня рожа-
ла свою первую дочь Леноч-
ку. Виталик слился еще на 
стадии «милый, кажется, у 
нас будет ребенок». И в со-
вершеннолетие Маркина 
вступила в статусе матери-
одиночки.

- С ребенком на руках она 
уже не могла получать обра-
зование. Жила у родителей 
и занималась воспитанием 
Лены. Мама у нас очень хоро-
шая, самая лучшая! - Вторая 
дочь Маркиной, 20-летняя 
Наташа, сидит на кожаном 
диване напротив камина и 
возится с младшими детьми. 
Теперь, когда мама и старшая 
сестра в тюрьме, она в доме 
за главную.

Когда гуляешь по этим 
трехкомнатным хоромам с 
гобеленами, картинами, уже 
упомянутым камином и гора-
ми игрушек, охотно веришь, 
что Юля Маркина - всем 
мамам мама. А Наташа про-
должает живописать тяжелое 
прошлое главы семейства:

- С моим отцом у мамы то-
же не сложилось. Он работал 
охранником, денег получал 
мало. Да и мной не занимал-
ся… После второго развода 

мы пару лет жили у бабушки. 
А потом мама нашла себе тре-
тьего мужа.

Денис был коммерсантом. 
Сразу перевез новую зазнобу 
к себе. Зарабатывал он столь-
ко, что хватало и на Марки-
ну, и на ее дочек. Правда, 
какой именно у него бизнес, 
Денис не распространялся. 
«Там скучные дела», - отма-
хивался он.

Дела, к слову, были вовсе 
не скучные. Об этом Юле од-
нажды утром поведали сле-
дователи, которые приш-
ли к ним проводить обыск. 
Оказалось, Денис занимался 

рэкетом. За что и угодил за 
решетку на 10 лет. А ведь у 
них с Юлей уже было трое 
совместных детей. Итого - 
пятеро.

ПРОВЕРЕННАЯ СХЕМА 
С КЛУБНИЧКОЙ

Чтобы прокормить семей-
ство, Маркина отправилась 
искать работу в центр за-
нятости населения. Удиви-
тельно, но именно с этого и 
началась ее криминальная 
карьера.

- Там в очередях она по-

знакомилась еще с пятью 
матерями-одиночками, - 
рассказывают следователи. - 
Женщины быстро подружи-
лись. В гостях друг у друга 
плакались на жизнь. К ком-
пании часто присоединялась 
и старшая дочь Юлии Еле-
на, у которой уже было двое 
своих сыновей, но не было 
мужа.

В центре занятости буду-
щей воротиле криминально-
го Первоуральска нашли ра-
боту маляром. Однако после 
первой же зарплаты случился 
бабий бунт. «За 5 тысяч гор-
батиться целый месяц! - жа-

ловалась она подружкам. - 
Нам нужно организовать 
свое дело, чтобы зарабаты-
вать нормальные деньги!» У 
приятельниц дела тоже об-
стояли нелучшим образом. 
Кто устроился уборщицей, 
кто санитаркой.

- Платили копейки. А ведь 
у всех были детишки. Ну как 
прожить на 5 тысяч, когда 
постоянно нужна одежда на 
вырост? Да и чего-нибудь 
вкусненького малышня по-
стоянно просит, - загибает 
пальцы Наташа, когда мы 

просим назвать 
жизненно необхо-
димые вещи, ради 
которых женщины 
пустились во все тяж-
кие.

В полиции уверены, 
что заводилой была именно 
Маркина. Она прочитала в 
интернете статью про черных 
риэлторов, которые пере-
писывают на себя квартиры 
одиноких людей. И предло-
жила подружкам и старшей 
дочке попробовать такую же 
схему. Но с изюминкой. Точ-
нее, с клубничкой.

- Преступницы расходи-
лись по разным концам Пер-
воуральска и просто болтали 
с местными жителями. Инте-
ресовались, благополучный 
ли район, есть ли пьющие 
мужички. И так вычисляли 
своих будущих жертв, - рас-
сказывают полицейские.

Из свидетельских показа-
ний 53-летнего потерпевшего 
Александра П.:

«Раздался звонок в дверь. А 
я проснулся только. На поро-
ге эти… Ну бабы-то ничего 
такие. Говорят: «Агентство 
недвижимости «Загородная 
жизнь». А у меня башка тре-
щит - мне бы опохмелиться. 
Тут одна, которая постарше 
(как потом выяснят следова-
тели, Юлия Маркина. - Ред.), 
достает бутылку коньяка. 
Конечно, я их пригласил зай-
ти…»

- Женщины работали по 
одной схеме. Искали одино-
кого пьющего собственни-
ка жилья. Приходили к нему 
в гости раза 3 - 4. Угощали 
алкоголем и рассказывали, 
что есть простой способ улуч-
шить жилищные условия. 
Нужно переписать кварти-
ру на сотрудниц их фирмы. 
А потом гражданина якобы 
переселят в загородный дом. 
Мошенницы показывали 
снимки шикарных вилл. Что 
характерно, жертвы были так 
очарованы лжериэлторами, 
что даже не требовали лично 
показать коттедж, прежде чем 
подписать бумаги, - объяс-
няют в суде Первоуральска.

- Отписав квартиры, 
горе-женихи отправлялись 
в арендованные ненадол-
го загородные дома. В ви-
де бонуса им выкатывали 
еще и ящик коньячка. По-
ка мужики бухали, их жилье 
успевали оформить на новых 
владельцев. Потом возвра-
щались хозяева загородных 
домов и просили освободить 
помещение. Пострадавшие 
писали заявления в по-
лицию. Но квартира 
была уже перепродана 
третьим лицам.

Чтобы быстрее избавить-
ся от недвижимости, Мар-
кина и Ко занижали цену и 
без проблем находили по-
купателя. Изобретательные 
домохозяйки пользовались 
вымышленными именами. 
Поэтому силовики так долго 
не могли их поймать.

За 5 лет банда мам обма-
нула 15 мужчин, выручила 
15 миллионов рублей и за-
жила на широкую ногу.

«С…КА КОНЧЕНАЯ!»
- Мама помогла стольким 

женщинам! Она занималась 
плохими вещами ради дру-
гих, - вновь бросается за-
щищать Маркину ее дочь 
Наталья.

Но есть, представьте, и 
другое мнение.

- Маркина - с…ка конче-
ная! Она всех девчонок под-
ставила, - кричит нам через 
порог мама еще одной участ-
ницы банды Галина Алек-
сандровна. - У моей дочери 
трое детей. Сейчас я их вос-
питываю. Потому что мою 
девочку на 9 лет упрятали в 
тюрьму. Маркина - хитрая 
баба. Ни о каких добрых де-
лах Юлька не думала. Только 
о своей шкуре.

В конце 2017 года по со-
ставленному фотороботу по-
лицейским удалось узнать на 
улице Маркину. Юлю задер-
жали. За мошенничество в 
особо крупном размере ей 
грозило 10 лет тюрьмы.

- И тогда эта тварь запела 
соловьем, - брызжет слю-
ной сестра другой участни-
цы банды Мария. - Сдала 
абсолютно всех, расписала, 
кто с ней в каком эпизоде 
участвовал. Ну и за сотруд-
ничество со следствием по-
лучила всего четыре года. 
Дочке ее впаяли пять лет. А 
всем остальным по девять!

Уезжая из шикарной квар-
тиры Маркиной (не исклю-
чено, что скоро ее заберут 
приставы), мы спросили у 
ее младшей дочки, кем она 
хочет стать, когда вырастет.

- Я буду как мама! - без 
запинки говорит девочка. - 
Она самая красивая, богатая 
и добрая. Только пусть она 
быстрее возвращается...

Криминальное чтивоКриминальное чтиво
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Фото из роскошных 
хором главаря банды - 
на сайте kp.ru

В молодости Юля Маркина пользовалась успехом 
у мужчин и трижды побывала замужем.

Старшая дочь Маркиной 
Елена тоже стала 

членом банды.
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 ■ ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ■ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Юлия САЛЬНИКОВА

До 1 марта все, чье 
имущество было уничтожено, 
получат выплаты.

После аварии на нефтепроводе «Куйбышев 
- Тихорецк» прошло около двух недель. Тем вре-
менем жилищный вопрос семей, оставшихся 
в результате ЧП без крова, уже 
решен. Таких семей две: один 
дом был жилой, второй - в 
процессе строительства. 
Обе постройки уничто-
жил огонь, вспыхнув-
ший после разлива 
нефти. «Восстановле-
нию не подлежит», - под-
твердили независимые 
эксперты. 

С 19 по 21 января пред-
ставители компании «Транснефть-
Приволга», которая использовала нефтепровод, 
совместно с сотрудниками МЧС и администра-
ции Энгельсского района провели подворовый 
обход граждан. Был составлен список потерь 
каждой семьи: у кого-то сгорела машина, у 
кого-то оплавились окна, сайдинг, некоторые 
лишились забора или животных, находившихся 
в сараях. Жители предоставили заявления с 
суммами, на какую компенсацию они рассчи-
тывают. Окончательное решение принимали 
при участии независимого оценщика, в итоге 
вопрос по компенсационным выплатам был 
решен. 

- Комиссией установлено, что в результате 
пожара пострадали 36 объектов собственно-
сти, два дома получили серьезные поврежде-
ния и не пригодны для проживания. В первую 
очередь полную материальную компенсацию 
получат собственники этих домов, - сообщает 
компания «Транснефть-Приволга».

Так, семья Вшивцевых получит трехкомнат-
ную квартиру в Энгельсе. Вопрос решен при 
содействии губернатора области Валерия Ра-
даева, который в первые часы после аварии 
поручил решить жилищный вопрос пострадав-

ших семей. Он организовал штаб по 
решению проблем жителей Красно-
армейского, чтобы «никто не остался 
один на один со своими проблемами». 
Благотворительную помощь оказала в 

вопросе покупки квартиры компания, 
использующая нефтепровод. 
Семье Киселевых, владельцам второго до-

ма, который тоже невозможно восстановить по-
сле нефтяной аварии,  предоставлена съемная 
трехкомнатная квартира для временного про-
живания. Им уже выдали деньги для решения 
жилищного вопроса. 

- Компенсационные выплаты по обращени-
ям граждан полностью будут завершены до 1 
марта 2018 года, - сообщили представители 
компании.

Авария на нефтепроводе:

Лишившейся дома семье купили 
квартиру, второй - вручили деньги

ВАЖНО! 
В Волге нефти не 
обнаружили

В селе Красноармейское на посто-
янной основе организован экоанали-
тический контроль окружающей среды. 
Инспекторы Росприроднадзора Сара-
товской области взяли пробы воды в 
Волгоградском водохранилище неда-
леко от места ЧП. 

- По результатам анализов на 23 янва-
ря установлено отсутствие повышенных 
концентраций нефтепродуктов в пробах 
воды, - сообщают в ведомстве. 

Огнем было уничтожено 
два дома - они не подлежат 

восстановлению.

Сразу после ЧП загрязненную почву стали 
вывозить на полигоны для уничтожения.

ТОЛЬКО 
ЦИФРЫ 
Площадь в 4000 ква-

дратных метров очистили 
от загрязненного грунта. 
На 26 января его объ-

ем  составил  398 
куб. м. 

Алексей ИВАНОВ 

Жертва 
грабителей 
подслушал, 
как зовут 
участницу 
банды, и 
передал эту 
информацию 
в полицию. 

Монеты, старинные 
документы, десят-
ки икон - настоящие 
сокровища храни-
лись не в музее, а в самой 
обычной саратовской квар-
тире. И, кстати, на вполне 
законных основаниях. Дело 
в том, что ценности явля-
лись собственностью одно-
го из антикваров города. 
О его богатствах прознали 
грабители. И вот по навод-
ке банда из двух мужчин 
и женщины организовала 
нападение. Пугая жертву 
оружием (у участников бан-
ды был при себе газовый 
пистолет - прим. ред.), они 
заставили отдать ключи от 
жилища.  

Когда попали внутрь, ста-
ли буквально набивать сум-
ки антиквариатом. Позже 
хозяин подсчитал ущерб: 
похищены золотые монеты, 
два десятка икон, старин-

ные документы и ювелир-
ные украшения. 

- Общая стоимость укра-
денного составляет около 
1 миллиона рублей, - рас-
сказали в ГУ МВД России 
по Саратовской области. 

Но на этом злоключения 
антиквара не закончились. 
Налетчики решили, что у 
него еще есть чем пожи-
виться. И чтобы выпытать 
всю информацию, попы-
тались вывезти его за го-
род. Но по пути хранителю 
редкостей чудом удалось 
сбежать от злоумышленни-
ков. Разумеется, первым 
делом он пошел в полицию. 
Правда, почти никаких под-
робностей о грабителях он 
не знал. Единственной за-
цепкой было подслушанное 

имя женщины, участницы 
банды. И этой небольшой 
детали оказалось достаточ-
но, чтобы стражи порядка 
установили личности подо-
зреваемых и место, где они 
скрывались.

Задерживали подозре-
ваемых в ограблении при 
помощи спецназа. В их до-
ме обнаружили те самые 
украденные антикварные 
вещи и газовый пистолет.

Полицейские считают, 
что задержанные могли 
быть причастны и к дру-
гим ограблениям. Всех, 
кому что-либо известно о 
преступной деятельности 
подозреваемых, просят 
позвонить по телефонам: 
74-70-15, 74-70-16, 02 (102 
с мобильного).

Полицейские вычислили похитителей 
антиквариата по одному имени

Теперь полицейские ищут других 
жертв банды грабителей.
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Елена ЧИНКОВА

Меган Маркл в шоке 
от королевского 
протокола 
и продолжает 
его нарушать. 

«НИКОМУ 
НЕ ПОНРАВИТСЯ 
ПРИНЦ-ПОДКАБЛУЧНИК»

Британская свадьба года 
назначена на 19 мая в ча-
совне Святого Георгия в 
Виндзорском замке, но по-
клонники принца Гарри и 
его невесты Меган Маркл те-
перь волнуются, состоится 
ли она вообще. Дело в том, 
что 36-летней американской 
актрисе ее будущие британ-
ские родственники вручили 
список «королевских пра-
вил», которые она считает 
смехотворными и некоторые откро-
венно нарушает. А такое ей может 
выйти боком - в случае несоблю-
дения церемонию просто отменят. 

Вот некоторые из ограничений: 
✔ не разговаривать и всегда давать 

принцу ответить первым;
✔ он должен идти впереди вас - 

никому не понравится принц-
подкаблучник; 

✔ не пользоваться на публике те-
лефоном, потому что это вульгарно;

✔ никаких бесед на публике доль-

ше двух минут, никаких разговоров о 
красоте, диете или фитнесе, никакой 
кричащей одежды, никаких жалоб 
на здоровье;

✔ смотреть на Гарри с обожанием. 
Сила солому ломит, похоже. И в 

гардеробе у звезды сериала «Форс-
мажоры» стала появляться строгая 
классика, Меган начала вниматель-
нее относиться к предложениям ре-
жиссеров и продюсеров - например, 
отказалась стать новой девушкой 
Джеймса Бонда. 

Но вот по голли-
вудской привычке 
нарушила один из 
королевских запре-

тов: на мероприятии Welsh Culture 
Festival дала автограф маленькой де-
вочке. Казалось бы, что здесь пло-
хого? Но нет, по протоколу мисс 
Маркл должна была бы ответить 
вежливым отказом. 

И кто после этого поверит, что ан-
гличане не снобы? 

Но Меган пока по-прежнему не 
отказывает людям в селфи, в Кар-
диффе обласкала вниманием семи-
летнюю девочку Элоизу, которая из-
за смущения не смогла станцевать 
перед венценосными гостями. «Я 
тоже привыкла быть очень застенчи-
вой», - присела перед ней на колени 
Меган и взяла ее за руку. 

Королева такое, наверное, не одо-
брила, но вот Гарри тоже подошел к 
ребенку и дал прессе лишний повод 
умилиться. 

- Будет ли она выполнять эти ди-
кие правила? - спрашивает своих 
читателей голливудское издание 
Hollywood Life. 

«Надо валить - королева превратит 
ее жизнь в ад!» - пишут одни. 

«Она актриса, ей не привыкать!» - 
отвечают другие. 

ГАРРИ ДОЛГО ИСКАЛ 
СВОЮ ПАССИЮ

Кстати, журналисты выяснили, кто 
был таинственным купидоном, по-
знакомившим эту пару. Скорее всего, 
это подруга детства Гарри Вайолет 
фон Вестенхольц. Принц жаловался 
ей, что не может найти достойную де-
вушку. А знакомиться в интернете не 
про него. Та ответила, что у нее есть 
интересная кандидатура. С Меган они 
познакомились, когда Вайолет рабо-
тала пиар-директором американского 
дома моды Ralph Lauren и занима-
лась рекламной кампанией сериала 
«Форс-мажоры». Как пишет E! News, 
она устроила для них свидание в июле 
2016 года. И с тех пор Гарри все так 
же нежно смотрит на свою пассию, 
как в первый раз. 

ОБАМУ НЕ ПРИГЛАСЯТ 
ИЗ-ЗА ТРАМПА

Не секрет, что внук английской 
королевы дружен с Бараком Оба-
мой. И даже брал недавно у бывше-
го президента США интервью для 
Би-би-си. Тот тогда признавался, 

что скучает по Белому дому. По слу-
хам, Обаму не пригласят на свадь-
бу, чтобы не звать соответственно и 
Дональда Трампа. Мол, невеста его 
недолюбливает, считая женонена-
вистником. 

«Президент Трамп не будет пригла-
шен на свадьбу, так как эта церемония 
только для семьи и друзей», - гласит 
официальная версия. 

СВАДЕБНОЕ ПЛАТЬЕ 
СОШЬЕТ ПОДРУГА

Главный вопрос, который занима-
ет всех девочек, это, конечно, сва-
дебное платье. Свой наряд Меган 
доверила близкой подруге, канад-
скому стилисту Джессике Малруни. 
Она работает с премьер-министром 
Канады Джастином Трюдо и дру-
гими высокопоставленными лица-
ми. И именно Джессика помогала 
ей с выбором одежды для светских 
выходов с принцем. Белые пальто, 
как то, в котором Меган появилась 
на пресс-конференции после объ-
явления о помолвке, были распро-
даны меньше чем за час. Известно, 
что невеста уже сходила на первую 
примерку. И сделала выбор в поль-
зу элегантного и простого платья с 
кружевом и вышивкой. 

ВАКАНСИЯ ВО ДВОРЦЕ
Недавно Маркл удалила все свои 

странички в соцсетях, а в Кенсинг-
тонском дворце поблагодарили ее те-
перь уже бывших подписчиков. Но 
интернет помнит все: в сети сохра-
нились снимки, где она занималась 
йогой в бикини, фото пятой точки 
в обтягивающих джинсах с нашлеп-
кой «Дотронься и купи мне пиццу», 
многочисленные селфи. 

К слову, у членов королевской се-
мьи есть официальные страницы в 
Твиттере и Инстаграме, но ведут их 
специалисты по коммуникациям. 

А теперь внимание, вакансия! Бу-
кингемский дворец ищет пиарщика 
для будущих молодоженов. Он должен 
выпускать пресс-релизы, писать статьи 
о мероприятиях с участием королев-
ской семьи, вести соцсети, отвечать 
на письма и, возможно, сопровождать 
Гарри и Меган в поездках. Работа меч-
ты, как окрестили ее британские СМИ. 

Еще больше подробностей 
о паре, фото и видео 
объявления о помолвке - 
на сайте kp.ru
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В Кардиффе поклонники будущей принцессы 
целуют ей руку. Это, конечно, целомудреннее, 

чем селфи, но вдруг тоже попрание всех приличий?  
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А это Гарри и Меган посетили танцевальный класс. 
Со стороны все казалось весьма демократичным. 

До сих пор.  

Правила для невесты принца Гарри: 

На корточки не садиться!
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Окончание. Начало на < стр. 1.

А после разрывались между съем-
ками в новогодних огоньках и част-
ными мероприятиями: по 30 пере-
летов в месяц, смены климатических 
поясов, бессонница как постоянная 
спутница, проблемы с желудком от 
разной еды и воды. И никого не вол-
нует, насколько хорошо ты себя чув-
ствуешь - будь добр выйти на сцену и 
улыбаться тем, кто заплатил деньги, 
чтобы услышать любимые песни. Но 
таков хлеб популярного артиста. И 
да, оплачивается он высоко - должна 
же быть компенсация.

МАСКИРОВКА КОРПОРАТИВОВ
Надо сказать, что для многих спи-

сок самых заказываемых артистов 
стал неожиданностью. Мы давно 
привыкли, что в лидерах Григорий 
Лепс, Земфира и «наше все» Алла 
Борисовна. Но нынешние чемпио-
ны - серьезный повод признать, что 
музыкальная обстановка в стране 
изменилась.

- Теперь артистов заказывают не 
для того, чтобы «понтануться» перед 
коллегами суперзвездой, а чтобы 
действительно развлечь своих со-
трудников, которые весь год пахали. 
Поэтому руководители компаний 
прежде всего ориентируются на их 
вкусы, - говорит прокатчик Олег 
Смирнов. - К тому же не будем за-
бывать, что сейчас чиновники и 
государственные люди побаива-
ются огласки - все знают, сколько 
стоят топовые артисты. А вопро-
сы про деньги никому не нужны. 
Хотя они быстро научились выкру-
чиваться. Например, объявляют не 
корпоратив, а мастер-класс, или ли-
дерскую встречу, или даже мотива-
ционную программу, где в качестве 
примера выступает звезда. Сложно 
подкопаться: не пьянка-гулянка под 
Филиппа Киркорова, а выступление 
артиста для широкой аудитории с 
образовательной целью.

У ЛИДЕРОВ ПО ДВА МИЛЛИОНА
Многие люди старшего поколения 

знают, кто такая Светлана Лобода, но 
не понимают пока феномена ее по-
пулярности. Все просто - красивая 
энергичная девушка в сексуальных 
нарядах поет песни, под которые 
легко танцевать, да и подпеть 
несложно. Светлана как раз и 
стала чемпионкой по корпора-
тивам и частным новогодним 
выступлениям. Больше всего 
концертов у артистки было в 
Москве и Санкт-Петербурге, 
иногда по два за вечер. В но-
вогоднюю ночь - аж три вы-
ступления, певица встретила 
Новый год в такси - по дороге с 
одного мероприятия на другое.

Всего Лобода отыграла около 
25 концертов. За каждое вы-
ступление она берет от 70 000 
до 100 000 евро (не забываем 
еще о новогодней наценке). 
Итого, ее новогодний го-
норар равен примерно 2 
миллионам евро.

Нельзя сказать, что «Ленинград» 
выступал каждый день, но тоже се-
рьезно потрудились. Заказов было 
много, несмотря на то, что с Серге-
ем Шнуровым в комплекте идет его 
«группировка» количеством около 
20 человек, которым надо оплачи-
вать гостиницу, суточные, переле-
ты и другие условия нормальной 
жизни и работы. Тем не менее «Ле-
нинград» ждали в двух столицах за 
100 000 евро. Мы насчитали 20 за-
казников плюс выступление на Бали 
для питерского бизнесмена Алек-
сандра Рослякова. Итого, новогод-
ний гонорар «Ленинграда» выходит 
чуть больше двух миллионов евро.

ВЗЯТЬ И ПОДЕЛИТЬ
Неожиданно в лидеры вырвался 

певец Макс Барских. Его хиты «Ту-
маны» и «Моя любовь» вывели его в 
лидеры рынка: не случайно он стал 
одним из самых 
прослушива-
емых арти-
стов ВКон-

такте и на Яндекс.Музыка, собрал 
все премии, выступил на всех важ-
ных церемониях. Макса Барских 
заказывают в основном крупные 
компании с большим количеством 
молодых сотрудников. За одно вы-
ступление артист берет 50 000 евро. 
Мы примерно посчитали, что за де-
кабрь этого года он дал 19 частных 
концертов. И, как нам рассказали 
промоутеры, от некоторых заказов 
певцу приходилось отказываться - 
не выдерживал темпа. Итого, вы-
рисовывалась сумма в 950 тысяч ев-
ро - неплохо для молодого артиста.

Около 15 выступлений было у 
Григория Лепса - артист бережет 
здоровье и голос, к тому же он сто-
ит достаточно дорого - 100 000 -
150 000 евро (по сведениям наших 
источников). Многих заказчиков 
такая цена останавливает. Тем не 
менее Григорий Лепс заработал на 
новогодних выступлениях около по-
лутора миллионов евро.

Хорошо в праздничные дни шли 
дела у Веры Брежневой, Димы Била-
на, Ани Лорак, групп «Время и стекло» 
и Artik & Asti - у артистов было от 5 
до 10 работ в разных уголках нашей 
Родины. Как у «Руки Вверх!» и «Ива-
нушек». Каждый из вышеупомяну-
тых певцов и коллективов заработал 
от 200 до 500 тысяч евро.

Но давайте на минутку переста-
нем завидовать доходам звезд - не 
все заработанное идет им в карман.

- Каждому артисту нужно платить 
зарплату коллективу (танцорам, зву-
ковикам, менеджерам и т. д.), сни-
мать клипы, покупать песни (от 150 
тысяч рублей до $50 тысяч за ком-
позицию), арендовать студии, нани-
мать аранжировщиков, вкладывать 
средства в новые шоу. Для себя, как 
правило, остается не так много: ведь 
чем круче артист, тем выше планка, 
которую он себе устанавливает. И, 
чтобы ее перепрыгнуть, надо по-
тратиться, - говорит организатор 

мероприятий Елена Шеина.
Наши данные приблизитель-

ные - все упомянутые артисты 
платят налоги и в декларациях 
укажут точное количество своих 

выступлений и их стоимость.
Подготовила Кира БУЛЫЧЕВА.

Кира БУЛЫЧЕВА

Любимая женщина Федора 
Бондарчука пришла в свободном 
платье, оставлявшем 
место для фантазии.

В кинотеатре «Октябрь» прошла премье-
ра фильма «Селфи», снятого по сценарию 
писателя Сергея Минаева. Картину ждали 
давно, и публика, пришедшая оценить новое 
творение продюсера Федора Бондарчука, 
режиссера Николая Хомерики и опера-
тора Влада Опельянца, была разряжена 
по последней моде, многие щеголяли свежим 
загаром. В том числе и Федор Сергеевич, 
который не только спродюсировал фильм, 
но и сыграл в нем одну из главных ролей. 

Режиссер появился со своей избранницей, 
актрисой Паулиной Андреевой. Пара по-
прежнему держится за руки - многие отме-
тили эту трогательную привычку со времен 
их первого появления в свете. Народ тут же 
начал судачить: а уже не беременна ли Паули-
на? Лицом несколько округлилась да пришла 
впервые в платье-балахоне. Наверное, что-то 
скрывает. Но, возможно, платье было просто 
по случаю, а легкая округлость - результат 
новогодних застолий.

Помимо Федора и Паулины, на дорожке 
появился Константин Хабенский, который 
исполнил в картине главную роль и весьма до-
стоверно изобразил писателя, который весь 
фильм занимается сексом с разными женщи-
нами, активно пьет и мучается от внутренних 
противоречий. Перед фильмом Константин 
Хабенский кратко представил «Селфи»:

- Фильм легкий, смотрится на одном дыха-
нии. Влад Опельянц волшебный, Коля Хоме-
рики знает свое дело, команда актерская не 
стыдная, всем хорошего просмотра!

1 февраля зрители смогут убедиться в прав-
дивости его слов - «Селфи» выходит в прокат.

Светская хроника
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50-летний Федор Бондарчук 
и 29-летняя Паулина Андреева 

вместе два года, но по-прежнему 
трогательно держатся за руки.

 ■ ПРЕМЬЕРА

Паулину Андрееву 
на премьере «Селфи» 
заподозрили 
в беременности

КСТАТИ
В этом году корпоративы прошли с огоньком - 

были и в стиле Гэтсби, и рок-вечеринки, и даже 
в стиле фильма «Собачье сердце». На входе в 
ресторан гостей встречали ряженые с плака-
тами: «Кто убил кошку мадам Полосухиной?», 
«Взять все и поделить!». Гостей развлекали 
пением «Интернационала» и загримированным 
под профессора Преображенского ведущим. 
Никаких эксцессов на вечеринках не случи-
лось, кроме одного. У одной из компаний, 
устроившей гулянье для своих сотрудников 
в клубе Space, произошел небольшой кон-

фуз - во время выступления группы «Время 
и стекло» на сцену поднялся мужчина и 
начал радостно плясать с солисткой На-
деждой Дорофеевой, что строжайше 

запрещено. И только охрана смогла помочь 
ему занять свое место в зрительном зале.

Похоже, 35-летняя 
Светлана Лобода 

возглавит список звезд 
с самыми высокими 

доходами. 

Ударники новогоднего труда:

Больше всех заработали Светлана 
Лобода и группа «Ленинград»
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Еще больше фото с премьеры 
и видео со звездами - на kp.ru
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Денис ПЛАТОНОВ 

Советник председателя 
Государственной Думы VII 
созыва Вячеслава Володина 
по международным вопросам 
и гуманитарным проектам 
порассуждал в Саратове об 
отношениях 
с США и ситуации в Сирии. 

Саратовским студентам из Социально-
экономического института РЭУ имени Г.В. 
Плеханова на минувшей неделе выпала 
уникальная возможность пообщаться 
лицом к лицу с Евгением Примаковым. 
Советник председателя Государственной 
Думы VII созыва Вячеслава Володина по 
международным вопросам и гуманитар-
ным проектам в ходе своего визита в наш 
город провел для молодежи открытую 
лекцию в стенах вуза. Но встречу хоть и 
назвали лекцией, на самом деле обще-
ние шло в формате «вопрос - ответ». У 
студентов была возможность спросить 
политика о самом главном: отношении к 
России в других странах, ситуации в Сирии 
и отношениях с Америкой. И Примаков 
ответил на все вопросы, даже самые про-
вокационные.

«СИЛЫ АМЕРИКИ 
«НАДОРВАЛИСЬ»

В начале встречи слово взял директор 
вуза Сергей Наумов. Он поблагодарил со-
ветника председателя Госдумы за деятель-

ность, которую он  ведет по изучению стран 
Ближнего Востока и проблем международ-
ных отношений.

- Даже несмотря на свой плотный график, 
гость нашел время и приехал в Саратов, - 
отметил Сергей Наумов. - Безусловно, нам 
очень приятно, что Евгений Александрович 
выступает с открытой лекцией в лучшем 
экономическом вузе региона.

Напомним, Евгений Примаков известен 
не только как политик, но и как российский 
журналист, историк, он является теле- и 
радиоведущим, а также членом Обществен-
ной палаты РФ. У такого разностороннего 
человека, конечно, есть свой взгляд на 
ситуацию в стране и то, как она выгля-
дит в глазах иностранцев. Говоря о внеш-
ней политике, Примаков отметил, что она 
«должна обеспечивать интересы жителей 

страны и безопас-
ность внутреннего 
развития». И под-

черкнул, что влияние США на глобальный 
мир снижается:

- Это влияние снижается по объективным 
причинам, силы Америки «надорвались». 
Отношения России с Соединенными Шта-
тами выйдут на другой уровень развития. 
Извините за прямоту, нужно дождаться, 
пока США «перебесится». Русский медведь 
должен улыбаться, чтобы были видны все 
его зубы.

«ВОСТОК ПОВЕРНУЛСЯ К 
РОССИИ»

Студентам известный политик и журна-
лист рассказал о своем видении междуна-
родных отношений, в том числе на Ближнем 
Востоке и в Сирии. По его мнению, сейчас 
не только «Россия повернулась к Востоку, но 
и Восток повернулся к России». Так что потен-

циал к сотрудничеству огромный. Примаков 
признал, что Президент РФ двигается в этом 
направлении и сумел наладить прочные связи 
со многими руководителями стран Востока. 

Отдельной темой стало обсуждение стра-
тегии национальной безопасности.

- Нашей стране нет равных в сфере без-
опасности, в том числе военной, кибер- и 
социальной безопасности. Отличный пример 
- кампания в Сирии. Сегодня применяются 
самые передовые технологии, и поэтому 
Россия, как одна из лидирующих держав, 
уверенно чувствует себя в глобальном мире, 
тем самым уменьшая уровень возникшей 
мировой несправедливости, - отметил Ев-
гений Примаков.

Присутствовавшие в аудитории еще долго 
после завершения встречи обсуждали итоги 
встречи. Студенты признались, что для многих 
Примаков является примером того, как мож-
но посвятить себя своей стране, изучению 
всех аспектов ее жизни. 

Евгений Примаков - саратовским студентам: 

Евгений Примаков ответил на вопросы 
студентов и преподавателей.

«Русский медведь должен улыбаться, «Русский медведь должен улыбаться, 
чтобы были видны все его зубы»чтобы были видны все его зубы»

Мария ФЕДОРОВА

4 февраля РЕН ТВ 
покажет седьмой 
сезон сериала 
«Игра престолов». 
Самый свежий 
сезон, производство 
которого обошлось его 
создателям 
в $100 млн., доберется 
до российского 
федерального 
ТВ в рекордно 
быстрые сроки.

Выход нового сезона «Игры пре-
столов» - событие мирового теле-
визионного масштаба. 4 февраля 
РЕН ТВ устроит для своих зрите-
лей бесплатный показ самых све-
жих эпизодов сериала, которые 
выйдут в эфир сразу после приоб-
ретения прав на показ. Премьера 
впервые состоится зимой, а не в 
рамках традиционного летнего 
марафона сериала.

Именно в новом сезоне состоит-
ся долгожданная встреча Джона 
Сноу и Дейенерис Таргариен, но 
на этом интриги не заканчивают-
ся. Дэн Уайсс, шоураннер и веду-
щий сценарист сериала, обещает 
удивить фанатов по полной: 

- В сезоне будет немало вос-
соединений, многие персонажи 
встретятся в первый раз - зрители 
очень долго этого ждали. События 
в мире «Игры престолов» будут 
разворачиваться быстрее. Бли-
зится война, которую персонажи 
ожидали уже долгое время, дадут 

о себе знать конфликты, назре-
вавшие шесть лет  - все это за-
ставит героев сериала двигаться 
и действовать намного быстрее.

Седьмой сезон уже успел по-
бить немало рекордов: как по сто-
имости эпизодов, так и по коли-
честву обсуждений в интернете. 
Повышение съемочных бюджетов 
привело к укреплению позиций 
«Игры престолов» в рейтинге са-
мых дорогостоящих сериалов в 
истории мирового ТВ. Седьмой 
сезон стал рекордсменом не толь-
ко по части упоминания в соцсе-

тях, но и по количеству людей, 
пытающихся скачать эпизоды 
нелегально.

4 февраля зрители РЕН ТВ смо-
гут стать свидетелями масштаб-
ных батальных сцен. Человече-
ским армиям будут противостоять 
как драконы, так и безжалостные 
армии оживших мертвецов под 
предводительством таинственно-
го Короля Ночи. Драконам созда-
тели уделили особое внимание, 
ведь размах их крыльев уже до-
стиг размеров «Боинга».

- В этом году наши драконы уже 

не малыши. Поэтому каждую но-
вую сцену с ними становится все 
сложнее снимать. Мы видим на-
работки нашей команды по визу-
альным эффектам, и каждый раз, 
когда дракон летит по экрану, от 
этого невозможно оторвать глаз. 
Я очень рад за людей, которые 
увидят это. И меня очень печалит 
то, что многие люди смотрят наш 
сериал на смартфонах, ведь на 
таком маленьком экранчике вы 
не получите всех должных впе-
чатлений, - рассказал сценарист 
сериала Дэвид Бениофф.

«Игра престолов» - сериал ав-
торства Дэвида Бениоффа и Дэ-
на Уайсса. Его сюжет является 
адаптацией знаменитого книж-
ного цикла Джорджа Мартина 
«Песнь Льда и Огня». Но начиная 
с шестого сезона «Игра престо-
лов» обогнала свой литературный 
первоисточник.

За семь лет показа фэнтези-
сага принесла своим создателям 
38 побед на премии «Эмми», а 
также награду «Золотой глобус». 
Российские зрители оценивают 
«Игру престолов» не менее вы-
соко - в течение многих лет она 
держит первое место в сериаль-
ном рейтинге Кинопоиска. РЕН ТВ 
показывает легендарный сериал 
с 2012 года.

Смотрите все серии седьмо-
го сезона «Игры престолов» 
в воскресенье, 4 февраля, 
только на РЕН ТВ.

РЕ
Н 

ТВ

Дейенерис ждут как новые союзники, так и новые потери.

К седьмому сезону 
длина драконов 

превышает 70 метров.

Большой премьере - Большой премьере - 
большие драконыбольшие драконы

РЕ
Н 

ТВ

 ■ НЕ ПРОПУСТИ!
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Кто все-таки поедет 
на Олимпиаду

Константин ИВАНОВ

Комиссия МОК по удалению 
российских претендентов на меда-
ли с Олимпиады вроде бы закончи-
ла свою работу. И теперь мы можем 
подсчитать потери и понять, на что 
мы можем претендовать с остав-
шейся армией из 169 олимпийцев. 
В Пхенчхане, конечно, будет очень 
сложно, и каждую медаль придется 
выгрызать. Но нам все равно есть 
за кого болеть.

Сразу после Олимпиады в Со-
чи, до тех пор пока за работу не 
взялась комиссия Освальда, у нас 
было 13 золотых медалей, 11 - се-
ребряных, 9 - бронзовых. После 
ОИ-2018, по предварительным 

подсчетам, у нас может получить-
ся всего 3 - 4 «золота», порядка 6 
серебряных наград, 9 бронзовых. 
Ради этого контраста в основ-
ном и работали все эти комис-
сии МОК. Но даже притом что у 
нас полностью выбили биатлон, 
разгромили лыжную сборную и 
извели бобслей и шорт-трек, по 
количеству медалей грядущая 
Олимпиада может получиться да-
же лучше, чем провальный Ван-
кувер-2010, где у нас было всего 
3 «золота».
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Российским спортсменам перед Олимпиадой выдают сразу 
два комплекта формы - нейтральный (на фото - справа) и с национальной 
символикой (шапка, куртка, шарф и перчатки с российским триколором). 

Расчет на то, что в последний день Игр-2018 нашей сборной вернут 
флаг и гимн и она переоденется к церемонии закрытия. 

Кто едет Главные потери Медали 
ОИ-

2014*

Прогноз 
на ОИ-
2018

Комментарий «КП»

Биатлон

Антон Бабиков, Матвей Елисеев, Татьяна Акимова, Ульяна Кайшева

Антон Шипулин, Екатерина Юр-
лова, Максим Цветков, Алек-
сандр Логинов, Алексей Волков, 
Дарья Виролайнен 

1 - 2 - 1** 0 - 0 - 1

Биатлон разгромлен полностью. Теперь 
нет ни женской ни мужской эстафет, 
Шипулин за бортом. Теперь главная 
звезда  - Бабиков и крошечные шансы 
на 1 - 2 медали.

Бобслей и скелетон
Максим Андрианов, Алексей Зайцев, Василий Кондратенко, Владислав Марчен-
ков, Руслан Самитов, Юрий Селихов, Алексей Стульнев, Никита Трегубов, Юлия 
Беломестных, Анастасия Кочержова, Александра Родионова, Надежда Сергеева

Александр Касьянов, Александр 
Третьяков, Елена Никитина 3 - 0 - 1 0 - 0 - 0

Бобслеист Касьянов - обладатель Кубка 
мира-2017, скелетонист Третьяков - чем-
пион Сочи-2014. Без них шансов - ноль.

Горные лыжи

Александр Андриенко, Павел Трихичев, Александр Хорошилов, Анаста-
сия Силантьева, Екатерина Ткаченко Нет 0 - 0 - 0 0 - 0 - 0

Болеем за ветерана Хорошилова и сен-
сацию от Трихичева. Но медаль будет 
сюрпризом.

Керлинг
Александр Крушельницкий, Галина Арсенькина, Анастасия Брызгалова, 
Ульяна Васильева, Юлия Гузиева, Виктория Моисеева, Юлия Портунова Нет 0 - 0 - 0 0 - 0 - 1 Если вдруг выпадет «бронза» - это станет 

успехом.
Конькобежный спорт

Сергей Трофимов, Наталья Воронина, Ангелина Голикова, Ольга Граф Павел Кулижников, Денис Юсков 0 - 1 - 2 0 - 0 - 1
Кулижников и Юсков  - это два почти 
гарантированных «золота». Без них на-
дежда только на Ольгу Граф.

Лыжное двоеборье
Эрнест Яхин нет 0 - 0 - 0 0 - 0 - 0 Шансов нет и не было.

Лыжный спорт
Александр Большунов, Алексей Виценко, Андрей Ларьков, Андрей Мельни-
ченко, Александр Панжинский, Денис Спицов, Алексей Червоткин, Юлия Бе-
лорукова, Алиса Жамбалова, Наталья Непряева, Анна Нечаевская, Ана-
стасия Седова

Сергей Устюгов, Александр Лег-
ков, Евгений Белов, Максим Вы-
легжанин, Никита Крюков

1 - 3 - 1 0 - 1 - 2

Даже без Устюгова и всего первого со-
става сборной есть надежды на медали, 
прежде всего в эстафетах. Лыжи в Рос-
сии нельзя убить.

         Прыжки с трамплина
Евгений Климов, Денис Корнилов, Михаил Назаров, Алексей Ромашов, 
Ирина Аввакумова, Анастасия Баранникова, Александра Кустова, Со-
фья Тихонова

Дмитрий Васильев 0 - 0 - 0 0 - 0 - 1
Потери символические. А надежда, как 
всегда, на Аввакумову - вдруг улетит в 
медали?

Санный спорт
Владислав Антонов, Андрей Богданов, Александр Денисьев, Андрей Медведев, 
Семен Павличенко, Роман Репилов, Степан Федоров, Екатерина Батурина

Татьяна Иванова, Виктория Дем-
ченко 0 - 2 - 0 0 - 1 - 0 Есть шансы у мужских саней доехать до 

медалей. Женские  разгромлены.
Сноуборд

Никита Автанеев, Вик Уайлд, Даниил Дильман, Дмитрий Логинов, Антон Ма-
маев, Николай Олюнин, Дмитрий Сарсембаев, Андрей Соболев, Владислав 
Хадарин, Милена Быкова, Мария Васильцова, Алена Заварзина, Кристина 
Пауль, Наталья Соболева, Екатерина Тудегешева, Софья Федорова

нет 2 - 1 - 1 0 - 1 - 1 Потерь нет, а расчет на Заварзину, Уайл-
да и Тудегешеву есть.

        Фигурное катание
Дмитрий Алиев, Джонатан Гурейро, Михаил Коляда, Владимир Морозов, 
Алексей Рогонов, Дмитрий Соловьев, Александр Энберт, Кристина Астахова, 
Екатерина Боброва, Наталья Забияко, Алина Загитова, Тиффани Загорски, 
Евгения Медведева, Мария Сотскова, Евгения Тарасова

Ксения Столбова/Федор Кли-
мов 3 - 1 - 1 2 - 2 - 0

Отсутствие второй спортивной пары  - 
удар по командному турниру. Но мы все 
равно там вправе надеяться на «золото», 
как и в женском катании.

Фристайл
Илья Буров, Максим Буров, Семен Денщиков, Егор Коротков, Павел Кротов, 
Станислав Никитин, Игорь Омелин, Сергей Ридзик, Александр Смышляев, 
Павел Чупа, Алина Гриднева, Валерия Демидова, Виктория Завадовская, 
Любовь Никитина, Александра Орлова, Марика Пертахия, Лана Прусако-
ва, Регина Рахимова, Кристина Спиридонова, Екатерина Столярова, Ана-
стасия Таталина, Анастасия Чирцова

Нет 0 - 0 - 1 0 - 0 - 1
Иногда хочется надеяться на чудо и ве-
рить в молодежь. Фристайл - это как раз 
тот случай.

Хоккей

Сборная России муж., сборная России жен. Сергей Плотников, Валерий Ни-
чушкин 0 - 0 - 0 1 - 0 - 0

В мужском турнире надо побеждать без 
вариантов. Все, кроме «золота» будет 
провалом.

Шорт-трек
Семен Елистратов, Павел Ситников, Александр Шульгинов, Екатерина Еф-
ременкова, Екатерина Константинова, Эмина Малагич, Софья Просвирнова

Виктор Ан, 
Татьяна Бородулина 3 - 1 - 1 0 - 1 - 1 Без Виктора Ана ничего не светит в эста-

фетах. Но есть надежда на Елистратова.

*Без учета отобранных медалей, **«золото» - «серебро» - «бронза» Итого:  13 - 11 - 9       3 - 6 - 9

Еще больше 
материалов по теме - 
в спецразделе 
«Олимпиада» на kp.ru
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

В продаже появился спе-
циальный номер журнала 
Playboy для слепых: кар-
тинки те же, но теперь их 
можно пощупать.

✱  ✱  ✱
- Мне нужны трубы 

сечением 5,6 - 7,0 мм и 
толщиной стенки не бо-
лее 1,5 мм.

- Слышь, инженер, ну 
как же я терпеть не мо-
гу, когда ты вот так на-
пьешься и начинаешь 
выпендриваться.

- Извиняюсь, Зин, пач-
ку макарон дай.

✱  ✱  ✱
Финансовое положение: 

взял в ипотеку место на 
кладбище...

✱  ✱  ✱
Психологами доказано, 

что в мире как минимум 
5 людям мы симпатичны, 
3 нравимся и один в нас 
влюблен. Один вопрос: 
где эти 9 идиотов?!

✱  ✱  ✱
Народная примета. Если 

смартфон шлепнулся вам 
на лицо - значит, пора спать.

✱  ✱  ✱
Дальше будет хуже, а 

все потому, что многие из 
нас в молодости не пере-
писали письмо сорок раз 
и не отправили его своим 
сорока знакомым.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Комментирует 
стилист-имиджмейкер Вика МАЙОРОВА:

- Платье, украшенное разноцветными пайетками, 
ботфорты, перчатки и колготки в сетку прекрасно 

подходят для танцев в группе поддержки. 
К сожалению, в повседневной жизни такой наряд 

носить не получится. 

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Елизавета ПРОХОРЕНКО, 
19 лет, Екатеринбург:

- Учусь в институте прокуратуры, 
танцую в группе поддержки хоккейного 

клуба «Автомобилист», как вы 
догадались по эмблеме на моем платье.    

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
«Попадание впросак». 8. Что 
помогло братьям из приключен-
ческого фильма «Мир юрского 
периода» впервые избежать 
смерти? 10. Врач по части по-
худения. 11. Исторический. 13. 
Междуглазие. 14. Под какой 
кличкой Генрих Ягода проходил 
в дореволюционных материалах 
полицейского наблюдения? 16. 
Американский военный верто-
лет. 19. Гороховый, но не суп. 
22. Источник «сладкой жизни». 
23. «Чей высокий ... в грядущем 
поколенье поэта приведет в вос-
торг и в умиленье!». 24. Четыре 
четвертинки. 26. «Компьютер 
на двух ногах, а не женщина», 
на раз-два-три раскусывающая 
сложные преступления в детек-
тивах Александры Марининой. 
27. Кнопка «формального ди-
лера» в покере. 28. Продажный 

вояка. 29. «... прогнувшись» у 
гимнастов. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Змей 
из «Песни-сказки о нечисти» 
Владимира Высоцкого. 2. Раб 
древнерусских времен. 3. «На-
верное, случайно мы друг от 
друга втайне вернулись оба в 
этот ...». 5. Суша с морским ста-
тусом. 6. Волосяная луковица. 
7. «Окосевшая линия». 9. Кто 
следит за игрой в казино? 12. 
Зашифрованные картинки. 15. 
«Ласточкина трава», чей сок ис-
пользуют для полосканий при 
гриппе и простуде. 17. Свинтус 
дикого нрава. 18. Какой «англи-
чанин» давно забрал себе паль-
му первенства среди сеттеров? 
20. Лайнер катастрофической 
известности. 21. Земле подо-
бен. 25. «Пожизненная каторга» 
Марселя Пруста. 26. Граф на 
французский манер.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Конфуз. 8. 
Водопад. 10. Диетолог. 11. Выбор. 13. Переносица. 14. Сыч. 
16. «Чинук». 19. Шут. 22. Сахар. 23. Лик. 24. Литр. 26. Камен-
ская. 27. Баттон. 28. Наемник. 29. Сальто. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Горыныч. 2. Холоп. 3. Сад. 5. Остров. 6. Фолликул. 7. Зигзаг. 
9. Дилер. 12. Ребус. 15. Чистотел. 17. Кабан. 18. Лаверак. 20. 
«Титаник». 21. Глобус. 25. Астма. 26. Конт.

Давление -  778 мм рт. ст.
(норма - 745)

Относительная 
влажность
воздуха - 89% (норма - 75)
Ветер - южный 
2 - 3, м/с

Восход - 8.34 
Закат - 17.47

Луна - полнолуние

Саратов -7...-8  -5...-6 

Александров Гай  -6...-7 -10..-11

Балтай -9..-10  -6...-7

Озинки  -8...-9 -11..-12

Ртищево -11..-12 -9...-10

ясно  облачно  пасмурно

 дождь  гроза  снег

Прогноз погоды на 31 января

           ночью             днем
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